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Fête de l’Indépendance et de la Jeunesse :

Message du Président de la République

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a adressé, dimanche, un 

message à la Nation, à l’occasion 
du 59e anniversaire de la Fête de 
l’Indépendance et de la Jeunesse, 
dont voici la traduction APS :
“Au nom d’Allah, Le Clément, Le 
Miséricordieux,
Prières et Paix sur le Sceau des 
prophètes,
Chères concitoyennes, Chers 
concitoyens
La célébration de notre Glorieuse 
fête de l’Indépendance en ce 59e 
anniversaire fait revivre en nous ce 
mémorable jour de couronnement 
des luttes acharnées de notre 
peuple et de son héroïque combat 
à travers l’histoire et nous donne 
l’occasion de méditer les idéaux et 
principes nationaux sacrés.
Des idéaux et principes à la 
consécration desquels s’est vouée 
une génération de pionniers 
du Mouvement national et à 
la perpétuation desquels ont, 
résolument, veillé nos Chouhada 
et nos moudjahidine en menant 
une guerre féroce dans laquelle le 
colonisateur abject a mobilisé les 
plus redoutables armes massacre, 
de brutalité et de destruction.
Le Tout-Puissant nous a gratifié 
de beaucoup plus que d’autres 

nations et pays, notamment de 
ce qui fait la fierté et la grandeur 
des peuples, et j’entends par la, 
des épopées et des gloires qui 
appellent à renforcer davantage 
la conscience de l’importance 
de notre legs historique et de son 
lien avec le présent et l’avenir 
de la Nation et à œuvrer, avec 
clairvoyance et sans concession, au 
traitement des questions relatives 
à la Mémoire nationale sur la base 
des droits découlant de ce qu’elle a 
subie comme tragédies effroyables 
et crimes horribles infligés par le 
colonisateur.
Chères concitoyennes, chers 
concitoyens,
Le respect des engagements que 

nous avons pris et sur la base 
desquels nous avons établi un 
programme et des priorités au 
service du peuple, continuera à 
guider résolument nos pas vers les 
objectifs escomptés, avec le soutien 
des fidèles patriotes aux principes 
novembristes, pour la lutte contre 
la corruption, la moralisation de 
la vie publique, l’encouragement 
de l’esprit d’initiative et de 
l’investissement, la création de la 
richesse et la  consécration de la 
citoyenneté, du civisme et de la 
fierté de note identité et de notre 
appartenance.
La voie de la loyauté aux Chouhada 
et à notre serment envers le 
valeureux peuple algérien demeure, 

elle, inébranlable, en dépit de ceux 
qui se sont laissés entrainer vers la 
propagande et la désinformation, 
notamment ceux dépourvus 
d’objectivité et de probité, et qui 
ne lésinent pas à porter atteinte à 
l’Etat et à ses institutions.
Nous avons franchi, il y a moins 
d’un mois (le 12 juin dernier), un 
pas important dans la démarche 
nationale de redressement global, 
qui repose sur une méthodologie 
progressive et un impératif 
d’efficience, qu’il s’agisse du 
rétablissement de la confiance et 
de la crédibilité des institutions de 
l’Etat ou des défis multiples sur les 
plans économique et social.
Je tiens, à ce propos, à louer les 
efforts des acteurs de la scène 
politique et de la société civile et de 
toutes les volontés ayant contribué 
à la tenue des élections législatives 
dans le cadre de la concurrence 
politique loyale. De même que 
je rend hommage à l’Armée 
nationale populaire (ANP), digne 
héritière de l’Armée de libération 
nationale (ALN), et aux autres 
corps de sécurité pour avoir veillé 
au déroulement de cette échéance 
dans un climat de quiétude et de 
sérénité.
Je demeure convaincu que 
l’organisation des législatives 

anticipée a été un pas décisif 
sur la voie du parachèvement 
d’un processus pertinent et 
irréversible offrant au peuple de 
prometteuses perspectives pour 
élire ses représentants, exercer sa 
souveraineté populaire à travers les 
urnes, conformément aux règles de 
la démocratie réelle.
Le peuple algérien, qui a conforté 
sa glorieuse Marche par la 
référence du 1er Novembre, est 
en mesure de battre en brèche les 
intentions des courants suspects et 
leurs manœuvres visant à attenter à 
la sécurité et à la stabilité du pays.
Il est également déterminé 
à affronter, résolument et 
énergiquement, tous ceux qui 
seraient tenter de s’attaquer à 
l’Algérie, forte par son peuple et 
son Armée.
Le peuple algérien, qui célèbre 
aujourd’hui le recouvrement de la 
souveraineté nationale et qui puise 
dans le  génie de ses enfants et 
dans le Hirak béni authentique, une 
foisonnante conscience nationale, 
demeure hautement vigilant quant 
aux intérêts suprêmes de la nation 
et aux repères jalonnant sa voie de 
fidélité vers l’unité et la gloire.
Vive l’Algérie et Gloire à nos 
vaillants Chouhada.
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annaBa  / uRBanIsMe

Des investisseurs et promoteurs dénoncent les pratiques 
bureaucratiques de la DUAC auprès du Président Abdelmadjid Tebboune

Les promoteurs  et les 
investisseurs sont 
ulcérés  et indignés par 

la politique de deux poids, deux 
mesures pratiquée par la DUAC 
qui a exclu nombre d’entre eux 
des procédures réglementaires  
légales pour normaliser leurs 
différentes situations qui dure 
depuis le déclenchement de 
la crise sanitaire (covid-19) 
début février 2020. Le dossier 
du projet de promotion privée 
de 620 logements à Oued 
Forcha qui a reçu selon toute 
vraisemblance un traitement 
de faveur rapide, car approuvé  
en un temps record, par toutes 
les instances  et directions  
impliquées  dans le processus 
d’études précédant la remise 
du permis de construire, a 
provoqué  le courroux de 
nombreux  investisseurs  et 

fait couler beaucoup d’encre  
et de salive à son propos. 
En effet, en dépit de lourdes 
réserves  soulevées par le 
comité  des architectes de la 

wilaya  d’Annaba, drivé par 
Fethi Amrani qui a dénoncé 
les infractions  gravissimes aux 
normes  urbanistiques relatives 
à la question de l’espace 

urbain et malgré l’opposition 
de la direction des ressources 
en eau à ériger un équipement 
public relevant du projets des 
620 logements sur un oued, 
soulignant la dangerosité 
des conséquences. Le projet 
en question a reçu un avis 
favorable de la  part du wali. 
Les promoteurs mécontents 
attirent l’attention sur le fait 
que le projet controversé des 
620 logements d’Oued Forcha 
aurait été traité à une vitesse 
presque incroyable et ce à la 
faveur d’un contexte politique 
et institutionnel marqué par 
l’absence d’un gouvernement 
opérationnel, alors que la 
majorité des dossiers relatifs 
au permis de construire, de 
centaines de projets sont 
toujours bloqués, dit-on, depuis 
des mois et n’ont fait l’objet 
ni d’approbation   ni de rejet, 

plusieurs autres projets presque 
achevés, à 90 % de réalisation  
font également l’objet d’une 
reconstitution d’un nouveau 
dossier pour l’obtention d’un 
permis de construire. Encore, 
concernant les POS à El 
Hadjar, El Bouni et autres 
localités  plusieurs études sont 
toujours  figées jusqu’à présent. 
Bref les disfonctionnements  de 
la DUAC sont innombrables 
et ceux qui nous ont contacté 
parmi les promoteurs 
auraient saisi le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, pour dénoncer 
les affres bureaucratiques 
qu’ils subissent régulièrement 
de la part de la direction 
de l’urbanisme et qui 
sont pénalisants pour la 
dynamique économique et tout 
l’environnement social de la 
wilaya, disent-ils.

Raf.M
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Le chef de l’Etat préside la cérémonie de remise 
des grades aux officiers supérieurs de l’ANP

Inauguration d’une fresque murale à la mémoire 
des Algériens exilés durant la colonisation

Il a eu un entretien au téléphone 
avec son homologue libyen : 
Le nouveau Premier ministre 

signe son premier contact 
à l’international

examen du BeM : 
Un taux de réussite 

de 64, 46%

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé 

dimanche en fin de matinée 
la traditionnelle  cérémonie 
de remise des grades et des 
promotions  aux officiers 
supérieurs de l’ANP, à l’occasion 
de la célébration du 59ème 
anniversaire de l’indépendance .
La cérémonie s’est déroulée, 
non pas au siège du MDN, selon 
l’usage consacré, mais au Palais 

du Peuple, en présence des hauts 
responsables politiques du pays 
dont le président du Conseil de la 
Nation Salah Goudjil, le nouveau 
Premier ministre Aymene 
Benabderhmane et le président 
du Conseil constitutionnel Kamel 
Fenniche  et le chef d’état-major 
de l’Armée, Said Chengriha. 
Ce dernier, dans son allocution, 
a tenu à exprimer d’abord ses 
«remerciements» pour le président 
de la République pour «l’intérêt 

que vous portez personnellement 
à cette cérémonie en tenant à 
en faire une opportunité dont le 
temps et le lieu sont des symboles 
trés forts».
Et d’ajouter que «c’est un 
acte de gratitude  l’égard des 
récipiendaires des grades et des 
promotions pour leurs efforts au 
service de l’institution militaire 
et  sous la bannière  de l’Algérie 
nouvelle  dont vous avez dessiné 
les jalons claires et prometteurs».

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a procédé lundi 

à Alger, à l’inauguration d’une 
fresque murale, réalisée à la place 
du chahid Boudjemaa Hemmar à 
la mémoire des Algériens déportés 
par l’occupation française dans 
des contrées lointaines.
Ont assisté à la cérémonie 
d’inauguration, le Président 
du Conseil de la nation, Salah 
Goudjil, le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane, 
le président du Conseil 
constitutionnel, Kamel Fenniche 
et le Chef d’Etat-major de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), le Général de corps 
d’armée, Saïd Chanegriha.
Etaient également présents, 
le directeur de cabinet à la 
Présidence de la République, 
Noureddine Bardad-Daidj, le 

Conseiller du Président de la 
République, chargé des Archives 
nationales et du dossier de la 
Mémoire, Abdelmadjid Chikhi, 
ainsi que les autorités locales 
avec à leur tête le wali d’Alger, 

Youcef Cherfa.
La fresque murale, qui exprime 
la reconnaissance des Algériens 
et leur fidélité à leurs frères 
déportés en nouvelle Calédonie, 
en Guyane (Amérique du Sud), 

Marguerittes (France), les pays du 
levant et Brazaville (Afrique) fait 
apparaître des Algériens trainés 
par l’occupant français vers les 
navires de déportation, l’un deux 
brandissant le drapeau algérien.
«A la mémoire des déportés et en 
reconnaissance de leurs sacrifices, 
la Nation algérienne s’incline 
devant leurs âmes pures», lit-on 
sur l’inscription apposée en bas 
de la fresque.
A cette occasion, M. Chikhi 
a fourni au président de la 
République des explications sur 
cette fresque qui commémore 
l’histoire de la Nation algérienne.
«L’histoire des Algériens 
déportés dans des contrés 
lointaines est à même de nourrir 
l’esprit nationaliste et susciter les 
sentiments nobles», a-t-il dit.
Le mémorial qui «se distingue 
par sa simplicité, avec un 

enseignement suprême et un 
message authentique, illustre la 
résistance d’hommes héroïques 
de l’’Algérie, acheminés au 
travers du cravache du bourreau 
vers le bateau de déportation, 
tandis que sur le côté droit, se 
tient un homme, levant la main 
pour exprimer une conviction 
déjà enracinée que le sacrifice 
est indispensable», explique M. 
Chikhi.
«Sur le côté gauche, un jeune 
homme se tient debout, un 
drapeau en berne et l’espoir de 
grandir un jour et de le hisser 
haut dans le ciel», ajoute M. 
Chikhi pour qui, l’amertume et 
la peine des déportés constituent 
«l’enseignement suprême» que 
les générations qui se succèdent 
doivent tirer en retroussant leurs 
manches et en se lançant dans le 
travail.

Selon un communiqué du 
Premier ministère, rendu 
public, samedi,  le nouveau 

chef du Gouvernement, Aymen 
Benabderrahmane, a reçu un 
appel téléphonique de son 
homologue libyen, Abdel Hamid 
Dbeibah, le félicitant  pour sa 
nomination  à la tête de l’Exécutif 
national.
L’occasion pour les deux 
hommes d’évoquer les 
perspectives et le renforcement 
des relations bilatérales ainsi que 
la coopération  entre «les deux 
pays frères», en plus d’évoquer le 
processus politique, en cours, en 
Libye, a ajouté la même source.

Dans l’attente  de la 
publication des résultats 
du BEM, qui devrait 

intervenir à seize heures, le taux 
de réussite pour cette année est 
de 64, 46% , soit 400.053 élèves, 
selon le ministère de l’Education 
qui précise par ailleurs que le 
nombre d’admis en première 
année  de lycée est de 72,86%.
«Le secteur n’a pas connu  de 

tels résultats depuis des années, 
soit une progression  de 09% par 
rapport», ajoute le ministère qui 
rappelle que le passage au lycée 
se fait sur la base de la moyenne 
des deux trimestres  de l’année, 
plus la moyenne du BEM, le tout 
divisé par trois  et pour les élèves 
admis au BEM le passage se fait 
automatiquement en première 
année secondaire. 
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FlaMBée des cOntaMInatIOns au cOROnaVIRus:

 L’hôpital Mustapha Bacha en état d’alerte

3ème  vague du coronavirus : une alerte bien réelle, selon Pr Belhadj ;
La virulence du nouveau mutant «de 20 à 60%, en 48 heures »

cOROnaVIRus :

Le Pr Ryad Mahyaoui parle de 
“flambée terrifiante”

Les détenteurs des 
passeports diplomatiques 
dispensés du confinement 

dans les hôtels

Le rebond spectaculaire 
des contamination à la 
Covid-19, ces derniers 

jours, a sonné l’alerte au 
ministère de la Santé publique  
qui a tenu samedi une réunion 
d’urgence pour prendre des 
mesures au niveau de l’hôpital 
Mustapha où  des services sont 
sommés de “cesser toute activité 
de soins et de formation” pour  
créer en urgence 300 lits dédiés 
aux victimes du Corona.
“Face à la recrudescense  de la 
pandémie au Covid-19, constatée 
ces dernières semaines, et suite à 
une réunion tenue aujourd’hui  
avec M le ministre de la Santé, 
il été décidé de revenir à un 
dispositif de mobilisation 
maximale avec une capacité  

de 300  lits d’hospitalisation 
pour le CHU Mustapha”, lit-on 
dans une lettre adressée par le 
Directeur de l’hôpital aux chef 

des services.
“Dans le cadre de ce dispositif 
et conformément à l’instruction 
de M. le ministre, il appartient 

aux chefs des services concernés  
de cesser toute activité de soins, 
de formation, à compter du 
1er juillet et de prendre des 

dispositions  nécéssaires en 
vue de mobiliser les personnels 
et les lits exclusivement à 
l’hospitalisation et la prise en 
charge  des malades atteint  de la 
Covid-19.”, poursuit la note du 
Directeur de l’hôpital Mustapha.
Les services concernés par cette 
mesure de cessation des soins 
et de formation sont, pneumo-
phtisiologie, Diabétologie, 
Dermatologie, Neurologie, 
Médecine interne, Chirurgie 
générale A, Chirurgie générale 
B, Chirurgie cardiaque, 
Chirurgie orthopédique et 
traumatologique, Chirurgie 
thoracique et cardiovasculaire, 
Neurochirurgie, Ophtalmologie 
et Rhyno-laryngologique.

De passage, dimanche, 
sur les ondes de la 
radio nationale, le 

professeur Rachid Belhadj, 
directeur des activités 
médicales et paramédicales 
au CHU Mustapha Pacha, 
s’est grandement alarmé sur 
le rebond spectaculaire de la 
Covid-19.
L’invité de la Rédaction 
de la Chaîne3 a commencé 
par mettre en avant la 
multiplication par quatre, 
observée ces derniers jours en 
Algérie, jugeant, de ce fait, la 
situation «très préoccupante».
Etayant ses dires, Pr Belhadj 
pointe résolument une 
troisième vague, expliquant 

que «c’est un  scénario 
identique à celui la deuxième 
vague de l’été 2020, juin et 
juillet», avec en sus certaines 

particularités dues aux 
mutants de la Covid-19 et qui 
n’épargnent plus, à présent, 
les sujets plus jeunes, fera-t-il 

remarquer.
Insistant sur ce point, il 
notera que la virulence du 
nouveau mutant du virus était 
«hautement transmissible et 
mortel même chez des jeunes 
en parfaite santé», résumant le 
danger par ce constat effarent 
: « C’est quelque chose 
d’inquiétant, puisque au bout 
de 48 H le malade passe de 20 
% d’atteinte pulmonaire à 60 
%», a- t- il soutenu.
Argumentant davantage, de par 
une situation qu’il connaît au 
mieux ; celle prévalant au CHU 
Mustapha, en l’occurrence, 
le directeur des activités 
médicales et paramédicales, 
assure que l’hôpital vivait «des 

foules» de malades, indiquant 
que l’établissement faisait 
face à une forte demande au 
niveau des hospitalisations, 
notamment en réanimation, 
ainsi que la hausse des besoins 
en  oxygène.
Enfin, et dans le même 
argumentaire,  Pr Belhadj n’a 
pas manqué a évoqué un autre 
indicatif, tout aussi significatif, 
traduit par le nombre croissant 
des contaminations au sein des 
personnels de la Santé.
 «Nous sommes entre 7 et 8 
contaminations par jour et ça 
n’épargne personne, médecins, 
infirmiers, ambulanciers et 
administrateurs», a-t-il précisé.

La situation épidémiologique 
est source d’inquiétude, 
selon le Pr Ryad Mahyaoui 

qui ne fait pas dans les euphémismes 
balsamiques dans sa description en 
parlant de “flambée terrifiante”, en 
référence aux derniers chiffres des 
contaminations.
Ce rebond spectaculaire des cas 
positifs a conduit les responsables 
du ministère de la Santé à prendre 
des mesures d’urgence , comme la 
cessation des activités de soins et 
de formation dans la plupart des 
services dans les grands hôpitaux 
du pays où tous les actes médicaux 
et autres interventions sont 
annulés, en dehors des urgences 
impératives, précise le membre du 
Comité scientifique anti-Covid
A Alger, qui connait la plus 

grande poussée de la pandémie, 
tout l’hôpital de Benaknoun sera 
désormais dédié aux malades du 
Covid-19 afin de désengorger 
d’autres structures de santé  qui 
sont en situation de saturation, 
ajoute le Pr Mahyaoui, invité 
dimanche matin sur le plateau 
d’Echourouk TV.
“Seuls les cas d’urgence seront 
acceptés dans les hôpitaux, ajoute 
t-il, en insistant sur la nécessité du 
doublement de la production des 
quantités d’oxygène pour faire 

face à la demande ascendante du 
fait de l’augmentation du nombre 
quotidien des cas.
Pour autant, le membre du 
Comité scientifique estime que 
“l’obligation de la vaccination 
en Algérie n’est pas à l’ordre du 
jour”, mais il invite les citoyens à 
“se faire vacciner volontairement”, 
notamment les personnes à risque 
ainsi que les sujets âgées souffrant 
de comorbidité.
En parlant des symptômes du 
variant Delta (virus indien), le Pr 
Mahyaoui souligne notamment les 
maux de gorge, le rhum et les maux 
de tête, alors que le virus souche 
se manifestait par une perte de 
l’odorat, du goût, des courbatures, 
la fatigue, la perte d’appétit et une 
perte de poids. 

Les membres de la communauté algérienne, détenteurs des 
passeports diplomatiques , seront désormais dispensés 
du confinement sanitaire  dans les hôtels,  l’occasion de 

leur entrée au pays, à charge pour eux de rester confinés chez 
eux pendant les cinq jours  fixés dans le protocole sanitaire.
C’est le cabinet du Premier ministre qui vient d’adresser dans ce 
sens une instruction aux ministère de l’intérieur et du Transport 
pour mettre en application cette mesure  qui ne manquerait 
pas  de rajouter une autre controverse en cela qu’elle crée une 
discrimination entre détenteurs d’un passeport diplomatique et 
un passeport ordinaire.
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salon de l’investissement d’Oran :
Signature de près de 30 accords de partenariat

Près de 30 accords de 
partenariat dans les 
domaines de l’industrie, 

de la construction et des travaux 
publics ont été signés, lors de 
la troisième édition du salon 
international de l’investissement 
clôturé dimanche au centre 
des conventions «Mohamed 
Benahmed» d’Oran.
Dans une déclaration à l’APS, 
le commissaire du salon, Ahmed 
Haniche, a souligné que près de 
30 accords de partenariat ont été 
signés entre des opérateurs locaux 
et d’autres avec des opérateurs 
étrangers activant en Algérie dans 
de nombreux domaines, à l’instar 
de l’industrie mécanique, la sous-
traitance industrielle, le textile 
industriel, la construction et les 

travaux publics.
Ces accords portent sur la création 
de sociétés mixtes, l’extension 
de l’activité des entreprises et 
la création d’antennes à l’ouest 
du pays, à l’instar d’Oran, Sidi 

Bel-Abbes, Mascara et d’autres 
antennes spécialisées dans 
la construction et les travaux 
publics à l’est du pays, a souligné 
le même responsable.
Cette manifestation économique 

qui a duré quatre jours a 
été marquée par la présence 
remarquable de professionnels 
dont le nombre a dépassé les 
6.000 visiteurs, ainsi qu’une 
grande affluence d’étudiants et de 
porteurs de projets, qui envisagent 
de créer des micro-entreprises 
dans de nombreux domaines, 
ajoute le même responsable.
Pour rappel, 87 exposants de 
l’intérieur et de l’extérieur du 
pays ont participé à ce salon, 
répartis sur trois salons dédiés 
à «l’immobilier, construction et 
travaux publics», «l’industrie et 
sous-traitance» et «le transport et 
logistique».
Près de 50 entreprises nationales 
publiques et privées, spécialisées 
dans l’immobilier, la construction, 

l’aménagement extérieur et 
intérieur et l’exportation, ainsi 
que des antennes de sociétés 
étrangères activant en Algérie de 
Tunisie, du Canada, de la Turquie, 
de la Chine, de la France, de la 
Belgique et autres, ont participé 
à cette manifestation, en plus 
d’institutions bancaires.
A cette occasion, des conférences-
débats sur différents sujets ont 
été animées lors de ce salon, 
notamment «les conditions de 
baux de location et leurs effets sur 
l’investissement», «les formules 
de soutien et d’accompagnement 
dans l’exportation des produits 
algériens» ainsi que «l’économie 
d’énergie, l’industrie algérienne 
face aux défis actuels».

Refinancement de l’économie à travers les banques : 
2 100 milliards de DA mobilisés

Agriculture :
Un nouveau dispositif de paiement des primes 

de maïs local

Décision forte que celle que 
viennent de prendre les 
pouvoirs publics dans une 

conjoncture aussi peu favorable 
sur le plan financier. Un réel effort 
qui, toutefois, suscite quelque 
interrogation principalement 
quant à l’origine de la masse 
d’argent engagée, pas moins de 2 
100 milliards de dinars, destinée 
à ce qui est identifié comme étant 
un programme de refinancement 
de l’économie nationale.
Très «productive», ces tout 
derniers jours, et cela se comprend 
aisément à la conjoncture 
économique très défavorable qui 
happe le pays, la Banque d’Algérie 
a annoncé, mercredi dernier, 
le lancement d’un programme 
spécial de refinancement de 
l’économie nationale étalé sur 

une année. Faudrait-il croire 
que, d’un seul coup, les pouvoirs 
publics se soient «trouvés» 
assez de ressources financières 
pour remettre à flots les banques 
primaires pour satisfaire les 
besoins en crédits des agents 
économiques, les entreprises 
et les ménages, au moment où 
le chiffre du déficit attendu du 
budget résonne encore.
Quoi qu’il en soit, ce sont 2 
100 milliards de dinars qui 
sont engagés sous forme 
d’opérations de cession 
temporaire, échelonnées sur 
12 mois, renouvelables à deux 
reprises. Ce sont des apports de 
liquidités effectués à l’initiative 
de la Banque d’Algérie, selon 
l’explication fournie à travers 
le règlement signé par Rostom 

Fadhli, le gouverneur de la 
Banque d’Algérie.
En guise de garantie au titre 
de ces opérations spéciales de 
refinancement, les effets acceptés 
par la Banque d’Algérie sont les 
obligations émises par le Trésor 

public, dans le cadre du rachat 
des crédits syndiqués, mentionne 
le règlement. Et les titres donnés 
en garantie à la Banque d’Algérie 
doivent couvrir aussi bien le 
montant du financement demandé 
que les intérêts dus.

Ces opérations spéciales 
destinées au refinancement auront 
une fréquence mensuelle, selon 
un calendrier préétabli, pour 
des soumissions d’un montant 
minimum d’un milliard de dinars.
Comme tout crédit, ou presque, 
il est dit que la Banque d’Algérie 
peut accepter le remboursement 
par anticipation d’une partie 
ou de la totalité de l’encours 
des montants empruntés, et 
ce, à la demande de la banque 
bénéficiaire. C’est un moyen, en 
définitive, qui va permettre aux 
banques de disposer de liquidités, 
sauf qu’il reste à savoir comment 
les pouvoirs publics parviendront 
à effacer leur dette qui n’en finit 
pas de prendre de l’ampleur, en 
raison de l’absence de réformes 
structurelles.

Un nouveau dispositif de 
paiement des primes 
de maïs local destiné 

à l’alimentation du bétail a été 
mis en place dans le cadre de 
développement de cette culture 
et de réduction de la facture 
des importations, a indiqué 
jeudi un communiqué du 
ministère de l’Agriculture et du 
développement rural.
Ce dispositif consiste à une 
augmentation du prix du quintal 
de maïs vendu par les agriculture 
aux Coopératives des céréales 
et des légumes secs (CCLS) 
qui sera de 5.000 DA au lieu 
de 4.500 DA actuellement, et 

ce, dès la prochaine campagne 
agricole 2021-2022, a précisé la 
même source.
Le dispositif comprend aussi le 
paiement des agriculteurs dans 
un délai qui ne dépasse pas les 
72 heures après chaque livraison 
en garantissant la récupération 
et l’acheminement de la 
production récoltée par l’Office 
national de l’aliment de bétail 
(ONAB) à partir des parcelles 
vers les lieux de stockage pour 
les wilayas qui ne disposent pas 
des unités de l’aliment de bétail 
(UAB), a ajouté le communiqué.
Selon le ministère, l’ONAB, en 
tant qu’opérateur économique 

public, assurera le pilotage 
du programme national de la 
culture locale du maïs grain et 
l’achat de toute la production 
auprès des agriculteurs qui 
ont procédé à la signature des 
contrats et l’approvisionnement 
des agriculteurs, notamment 
les producteurs du maïs en 
intrants agricoles (semences, 
engrais, désherbant et produits 
phytosanitaires).
Par ailleurs, le dispositif devra 
permettre aussi l’accès des 
agriculteurs, notamment les 
producteurs de maïs grain, au 
crédit RFIG pour l’achat des 
intrants.
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annaBa / educa tIOn na tIOnale

Résultats du BEM
Un taux de réussite 

de 66,96% pour Annaba

annaBa / enVIROnneMent

Les habitants et les commerçants 
de Beni M’hafer se plaignent

des stagnations des eaux usées

Le taux de réussite à l’examen 
du Brevet de l’Enseignement 
Moyen (BEM) session 2021 a 

atteint 66.96 %, selon la Direction de 
l’Education de la Wilaya d’Annaba. 
75,40 %  ont accédé  automatiquement 
en classe de première année secondaire 
sur la base de la moyenne décrochée 
à l'examen national et celle de 
l'évaluation continue de l'année.
Quatre (04) élèves ont obtenu une 
moyenne de 19/20, ainsi que quatre-
vingt-seize élèves (96) avec une 
moyenne de 18/20.

Bouaziz Yasmine Ser El Houda, la 
brillante élève du CEM Omar El 
Mokhtar, a décroché le fameux sésame 
du BEM avec une moyenne de 19,08 ce 
qui l’a propulsé en tête du classement à 
l’échelle de la Wilaya d’Annaba.

Plusieurs commerçants et résidents 
du quartier populaire Beni Mhafer 
se sont plaints depuis quelques 

jours de la stagnation des eaux usées qui 
menacent la santé publique. La vétusté du 
réseau d'assainissement et la dégradation 
des conduites de rejet des eaux usées 
fait que ces quartiers, notamment au 
niveau des bâtiments deviennent des 
endroits propices à l'incubation d'insectes 
considérés comme nocifs à la santé. Ces 
écoulements et stagnations d’eau ont 
amoché complètement l’aspect des trottoirs, 
caractérisés par une odeur nauséabonde  qui 

se répand à proximité des habitations. Les 
commerçants  qui exercent au niveau de ce 
quartier  se plaignent constamment de ces 
dégagements d’odeur émanant des eaux 
stagnantes, et qui incommodent la plupart 
des clients. Un triste panorama qui pénalise 
les résidents qui s’inquiètent sérieusement 
pour leur santé, et surtout pour celle de leurs 
enfants  constamment exposés à ces foyers 
d’insalubrité. Personne ne semble se donner 
la peine de dégager les égouts stagnants qui 
obstruent ce réseau et penser à les curer. Les 
habitants en ont ras-le-bol aujourd’hui, ils 
interpellent  les principaux responsables 
à l’effet de prendre des mesures pour 
l’assainissement de ces lieux.

annaBa / InspectIOns et VIsItes de tRa VaIl

Les projets en chantiers et l'amélioration du cadre de vie passés au peigne fin
Le wali procède à une évaluation

annaBa / pROtectIOn cIVIle

Campagne de sensibilisation sur les incendies 
des récoltes et végétations à El Chorfa 

Lors de la session ordinaire 
de l'APW tenue, jeudi 
passé, le chef de l’exécutif 

de la wilaya d’Annaba Djamel 
Eddine Berrimi, n'affichait 
pas un satisfecit à propos 
des projets en chantier et du 
cadre de vie des citoyens. 
En effet après avoir écouté 
les critiques des intervenants 
sur les préoccupations des 
citoyens et le retard accusé dans 
certains projets en Chantiers. 
Il a commencé à faire un 
criblage en soulignant que les 
préoccupations des citoyens sont 
au centre de nos préoccupations, 
il y a eu des améliorations 
mais tout n'est pas parfait a-t-
il affirmé. Répondant ainsi aux 
questions en prime sur le projet 
de la gare maritime et l'anarchie 
qui règne au niveau de la  
poissonnerie du marché couvert 
en reprenant les qualificatifs 

des élus. Le Wali a expliqué 
que pour le premier point de la 
nouvelle gare maritime, ce projet 
"indique-t-il, nécessite une étude 
pour une plus grande fluidité 
de la circulation afin d’éviter 
des étranglements qui peuvent 
engendrer de gros problèmes. Il 
faut savoir que le port a tendance 
à s'agrandir a-t-il précisé. En ce 
qui concerne le deuxième point, 

l’opération d'assainissement et 
de l'eau semble en bonne voie 
selon les communaux. Abordant 
ensuite le volet des stations 
de transport précieusement le 
projet de l’aménagement de 
la  station Kouche Noureddine, 
il a indiqué qu'un point noir a 
été relevé par les responsables 
chargés du dossier indiquant 
que ce dossier est encore en 

instance à cause d'un problème 
lié à la plateforme. Arrivant au 
volet des marchés informels 
qui font râler au quotidien les 
citoyens du centre-ville d'El 
Bouni et d'autres localités de 
la wilaya, le wali a indiqué 
"nous avons donné instruction 
aux P/APC et à la direction du 
commerce pour trouver des 
solutions afin de régulariser 
ces marchés. Intervenant sur ce 
point, le directeur du commerce 
de la wilaya Rabah Belhout 
a fait savoir qu'à travers une 
opération d'assainissement et 
d’évaluation des trabendistes 
qui squattent les trottoirs, on a 
inscrit 24 points  au programme" 
dira-t-il. Le wali est revenu après 
sur le désagrément causé par 
les points noirs des fuites d'eau 
et la restriction de cette denrée 
vitale surtout en cette période 
estivale. A ce sujet, la directrice 
de l'ADE reconnait d'ailleurs que 
le problème des fuites n'en finira 

pas cependant elle a  estimé  que 
la situation va en s'améliorant " 
le programme à court terme des 
opérations de fourrage et des 
réparations des fuites se poursuit. 
Enfin répondant à toutes les 
questions et préoccupations en 
toute transparence, le wali estime  
que les budgets communaux 
restent insuffisant. "C'est aux 
APC de trouver les moyens pour 
leur régie" a-t-il souligné et de 
poursuivre "Le P/APC d’Annaba, 
Tahar Merabti va vous révéler 
le budget de sa commune. Il est 
de combien demandera-t-il ? il  
est de 15 milliards cts, répond 
le maire, d'où donc la nécessité 
pour les communes de trouver 
des ressources financières pour 
mener à bien leur mission et ne 
pas compter seulement sur les 
budgets de l’état" a ainsi conclu 
le premier magistrat de la wilaya 
dans son réquisitoire.

L’unité de  la 
protection civile  de 
la commune d’El 

Chorfa a lancé, en 
coordination avec les éléments 
de la gendarmerie nationale 
et la direction de l’agriculture 
et de l’environnement,  
l’APC et la direction de 
préservation des forets, une 
campagne de prévention et de 
sensibilisation concernant les 

risques d’incendie de récoltes, 
dans le but de "réduire" les 
pertes résultant des incendies 
agricoles et de leur impact 
économique. Cette campagne 

va cibler les agriculteurs et 
les cultivateurs en vue de les 
"sensibiliser sur la nécessité 
de respecter et d'appliquer 
intégralement les mesures 

préventives, afin d'éviter 
tout risque d’incendie, et de 
prévoir les mesures à prendre 
pendant et après l'achèvement 
du processus de récolte.
En effet, il s’agit-là d’une 
campagne qui a pour but de 
parer à tout risque d’incendie 
et de mener les opérations 
de surveillance du couvert 
forestier très exposé par les 
incendies durant chaque saison 
estivale, tels que   les zones et 
les régions montagneuses, les 

forêts de Seraidi, Sidi Aissa, 
Ain Achir, Hashassia, dans 
la commune d’El Eulma, 
et Douar El Kliaa dans la 
commune de Ain El Barda 
et de protéger les  localités 
suburbaines de Ain Achir, 
Sidi Achour et Sid Aïssa de la 
commune d’Annaba. Sachant 
que le patrimoine forestier 
d’Annaba s'étend sur une 
superficie de 8.000 hectares 
dont 15.000 de chêne liège et 
746 hectares de chêne zen.

Sara Boueche
Imen.B

Sarah Yahia

Tayeb Zgaoula
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annaBa / pROtectIOn cIVIle

Mise en place d’un dispositif sécuritaire pour la saison estivale 
au niveau de 21 plages autorisées à la baignade

annaBa / cORaIl

Arrestation de deux 
braconniers et saisie d’un 

important lot d’accessoires 
de braconnage 

annaBa / F aIts dIVeRs

Deux morts dans un accident 
de circulation à Ain Khrouf

annaBa / Bet aIl

A l’approche de l’Aid el Adha flambée 
du prix de la botte de foin 

La saison estivale sera 
marquée cet été par un 
grand rush d’estivants, 

selon les prévisions de la 
protection civile. Les moyens 
matériels et humains de 
prévention ont été déployés 
sur les 21 plages autorisées 
à la baignade dans la wilaya 
d’Annaba, pendant la présente 
saison estivale, lancée hier par 
le wali. Ainsi que six (6) autres 
plages interdites à la baignade 
pour des raisons sécuritaires 
dont Ain Barbar, Oued El 
Gueb ainsi  que Akacha et bien 
d’autres plages qui ne seront pas 

surveillées.  Des surveillants 
saisonniers ont été recrutés pour 
prêter main-forte aux agents et 
officiers de la protection civile 

désignés pour assurer le bien-
être et la sécurité des estivants.
Ce dispositif est constitué de 
100 surveillants professionnels 

ainsi que 300 surveillants 
saisonniers. En ce qui concerne 
les moyens matériels, plusieurs 
embarcations pneumatiques de 
type « zodiac » seront mobilisés, 
ainsi que des canots d’alerte, 
outre le matériel de réanimation. 
Ces surveillants de baignade, 
communément appelés maitres-
nageurs assurent un service 
de plus de 12 heures par jour, 
de l’aube jusqu’au crépuscule. 
Tous les agents concernés par 
cette opération ont suivi des 
formations sur les techniques 
d’intervention et de secours, les 
premiers soins et l’évacuation 
vers les établissements sanitaires. 

Il y a lieu de souligner que l’été 
dernier des dizaines de décès 
par noyade ont été déplorés au 
niveau de la wilaya d’Annaba 
dont la plupart se sont noyés 
au niveau des plages interdites 
à la baignade, forcément non 
surveillées.
D’autres actions de nettoiement 
ont été initiées, en collaboration 
avec les communes et divers 
secteurs concernés, au niveau des 
espaces de détente de la wilaya, 
à l’instar des forêts, espaces 
verts, zones urbaines mitoyennes 
aux plages et autres structures 
légères d’hébergement réservées 
aux estivants.

Une personne âgée 
de 67 ans a été 
découverte morte 

par l’unité de la protection 
civile  de Morsott au lieu-
dit Ouled Mechtat Kanoun 

relevant de la commune de 
Morsott 33 Km.du chef-lieu 
Le corps de la victime en 

état de décomposition  a 
été transféré à la morgue  
de Morsott pour autopsie  
afin de déterminer  les 
causes exactes de la mort 
selon le communiqué de la 
protection civile.

Les opérations de lutte 
contre les réseaux de 
braconnage de l’or rouge 

battent leur plein. 
Les éléments de la sureté de 
wilaya  relevant de l’unité de 
Sidi Salem  ont réalisé avant-
hier  une opération de saisie 
d’une quantité importante de 
matériels et équipements de 
pêche de corail, avons-nous 
appris de source concordante. 
En effet, ils ont appréhendé deux 
braconniers âgés de 33 et 41ans, 
la perquisition a été effectuée 
à Sidi Salem, où il a été mis la 
main sur  une tenue complète de 

plongée sous-marine avec tous 
ses accessoires,  un filet spécial 
pour la récolte du corail, des 
montres  et des gants de plongée. 
Les éléments de la sûreté  ont 
aussi mis la main sur un véhicule 
touristique. Des poursuites 
judiciaires ont été entamées 
à l’encontre des suspects, en 
attendant leur présentation par 
devant la justice. Signalons que 
la réussite de l’opération est le 
fruit de longues investigations, 
entreprises par les services de 
sécurité, qui luttent sans relâche 
contre les réseaux du crime 
organisé. 

Deux personnes ont trouvé la 
mort  et une autre dans un 
état critique dans un accident 

de la route survenu  au niveau d’Ain 
Khrouf , la route qui mène vers la 
commune d’El Bouni  a-t-on appris 
auprès d’une source d’information 
crédible.
Les corps des deux victimes ont 
été évacuées par les éléments de la 
Protection civile vers la morgue de 
l’hôpital Ibn Rochd , tandis que la 
personne blessée fut transférée aux 
urgences de l’hôpital.
Une enquête a été ouverte pour 
déterminer les circonstances de cet 
accident.

La flambée des prix n’a 
pas touché uniquement, 
les denrées alimentaires, 

même l’alimentation du betail, 
botte de foin, n’a pas été 
épargnée, touchant différents 
types d’aliments des cheptels, des 
augmentations boostées par la 
sécheresse qui a sévi pendant des 
mois, et dont les répercussions 
sur les prix actuels se sont bien 
évidemment avérées, c’est ce que 
nous avons constaté lors d’un  tour 
au niveau de plusieurs points de 
vente. Si l’inquiétante sécheresse 

a eu pour principale conséquence 
la hausse des prix de l’aliment 
de bétail, celle-ci s’est à son 
tour s’est répercutée sur les prix 
du bétail, bradé par les éleveurs 
au profit des spéculateurs qui 
n’hésiteront point à doubler les 
coûts en perspective de l’Aïd el 
adha.. Alors, toujours les mêmes 

inquiétudes chez les éleveurs de 
bovins et d’ovins qui continuent 
d’assister à la rareté du fourrage 
doublé d’une flambée des prix 
des aliments du bétail à leur grand 
désarroi .Les éleveurs tirent la 
sonnette d’alarme car les tarifs 
pratiqués restent inaccessibles : 
une botte de foins atteint 270DA  
contre 100 DA auparavant alors 
que la paille dépasse 300DA pour 
la botte.
Inadmissible pour de nombreux 
éleveurs qui cèdent, à leur corps 
défendant, une partie de leur 
cheptel à des prix dérisoires.

Imen.B

Mizab Abderahmane 

Imen.B

Sarah Yahia

Sarah yahia

teBessa / dIVeRs 

Découverte macabre d’un sexagénaire



tIZI OuZOu : 

un enseignant porté disparu retrouvé mort à Azzefoun

IllIZI: 

signature d’une convention pour promouvoir 
le tourisme historique

BIsKRa : 

La récupération des crânes des chefs de la résistance 
populaire, une victoire pour les Algériens

Il s’appelle Kaci Amiesse, 
et il avait 46. Cet 
enseignant se trouvait 

hier à la plage d’Azzefoun 
en compagnie de ses enfants. 
Il est parti leur chercher à 
manger, mais il n’est jamais 
revenu. Aujourd’hui, le 04 
juillet 2021, le malheureux 
père de famille a été retrouvé 
mort près de la mer, selon 
algerie360.
D’après ses proches, Kaci 
Amiesse a décidé, hier aux 
environ de 13 h, de laisser sa 
famille à la plage pour aller 
faire un tour en ville, afin de 
ramener quoi manger. Les 
heures passent et le père de 
famille ne revient pas. La 
famille s’inquiète et un appel 
a été vite lancé pour retrouver 
l’enseignant disparu.

Retrouvé mort entre 
deux plages

Hier pendant la soirée, la 
toile a été inondée par les  
avis de recherche concernant 
Kaci Amiesse. Ses proches et 
ses amis indiquent tous qu’il 
etait en plein possession de 
toutes ses capacités mentales 
et physiques. Et sa famille, 
via tous les efforts déployés 
pour retrouver le disparu, 
témoigne de l’amour qu’elle 
lui voue. L’avis de recherche 
a été largement partagé 
sur les réseaux sociaux et 
placardé dans toute la ville 
d’Azzefoun, mais aucune 
trace de Kaci. Jusqu’à cette 
triste matinée.
En la matinée de ce dimanche 
04 juillet, le corps sans vie de 
Belkacem Amiesse, appelé 

Kaci, a été retrouvé gisant 
dans la foret separant deux 
plages à Azzefoun. Il s’agit 
de la plage du Caroubier et 
de celle d’Azzeffoun Centre. 
La famille de l’enseignant 
au lycée de Boudjima, ne le 
reverra plus vivant.
Originaire d’Abizar, la 

disparition de ce professeur 
a suscité une vague 
d’indignation au sein de son 
village tandis qu’aucune 
explication n’a été encore 
communiquée au sujet de 
cette étrangeaffaire qui s’est 
conclue de la plus triste des 
manières.

Une convention de 
partenariat a été signée 
entre les directions des 

Moudjahidine et du Tourisme de 
la wilaya d’Illizi, pour promouvoir 
le tourisme historique, dans le 
cadre de la double célébration 
des fêtes de l’Indépendance et de 
la Jeunesse (5 juillet 1962), selon 
aps.
La convention, qui a été signée 
en présence des autorités de la 
wilaya, vise à promouvoir le 
tourisme historique à travers une 
offre touristique valorisant des 
produits, locaux et nationaux, 
de valeur historique, concernant 

notamment des personnalités et 
des sites historiques.
Elle a pour objectif aussi 
d’encourager l’investissement 
touristique dans les zones et 
circuits renfermant des sites et 
monuments historiques.
En vertu de cette convention, 
la direction des Moudjahidine 
s’engage à fournir les informations 
et données concernant les sites et 
monuments historiques pouvant 
être intégrés dans les circuits 
touristiques, en plus de contribuer 
à la formation de guides 
touristiques sur des questions 
d’Histoire et de mémoire.

La direction du Tourisme et de 
l’Artisanat assure, pour sa part, la 
valorisation des sites historiques 
d’intérêt touristique et leur 
intégration dans le cadre de la 
promotion de ses destinations, 
ainsi que l’accompagnement au 
plan touristique des évènements et 
manifestations liées à l’Histoire, 
et l’encouragement des artisans 
à apporter une note d’Histoire 
dans les produits d’artisanat 
traditionnel.
La démarche s’inscrit dans le cadre 
de la préservation de la mémoire 
national et du legs historique et 
culturel des résistances populaires 

pour les faire connaître aux 
générations montantes, a indiqué 
le directeur du Moudjahidine 
d’Illizi, Abdelkader Baâlel.
Les festivités de la double fête de 
l’Indépendance et de la Jeunesse 
ont comporté aussi le lancement 
et l’inauguration de projets de 
développement, à l’instar du 
lancement des travaux du siège 
de la direction de l’Education, 
l’inauguration de ceux des 
Moudjahidine et de l’Industrie, 
ainsi que la mise en service de 
l’électrification de périmètres 
agricoles dans la commune 
d’Illizi.

La récupération des crânes 
des chefs de la résistance 
constitue une victoire pour 

les Algériens qui ont consacré 
d’énormes efforts pour que les 
chouhada aient le droit et les 
honneurs de la sépulture dans leur 
propre pays, ont affirmé dimanche 
à Biskra les intervenants au 
cours d’une conférence sur 
“L’importance de la récupération 
des crânes des symboles de 
la résistance populaire et des 
archives nationales pour la 
préservation de la mémoire 
nationale” ; selon aps.
La politique de colonisation 

barbare de la France qui 
doit rendre des comptes par 
rapport aux crimes commis 
systématiquement pour réprimer 
la résistance populaire et asservir 
ses chefs a été accueillie par une 
opposition et une détermination 
farouches du peuple algérien, 
a souligné Adel Rezig, de 
l’université Mohamed Khider de 
Biskra, lors de la rencontre tenue 
au musée régional du moudjahid 
Mohamed Chaâbani.
“Les soulèvements armés et la 
résistance rendaient encore plus 
forte la détermination du peuple, 
qui n’a point désespéré même 

après l’indépendance, à récupérer 
les crânes de ses résistants et ce 
grâce à de loyaux nationalistes”, 
a relevé Adel Rezig. Pour 
Chahrazad Chalabi, enseignante 
d’histoire à l’université de Biskra, 
la récupération des crânes des 24 
chefs de la résistance populaire 
et leurs compagnons, retenus 
pendant 170 ans au musée de 
l’Homme à Paris (France), “est 
une source de fierté et une victoire 
sur la sauvagerie et la barbarie”, 
assurant que les crânes des chefs 
de la résistance “constituent une 
preuve indéniable des crimes 
de la France pendant la période 

d’occupation de l’Algérie”.
Le président de l’Association 1er 
novembre 1954 pour la protection 
des hauts faits de la Révolution à 
Biskra, Bachir Zagher, a estimé 
que la responsabilité de préserver 
et défendre les symboles 
historiques et de protéger 
l’identité nationale incombe 
à tous, affirmant qu’ “il faut 
préserver les acquis de l’Algérie”.
Il a également salué l’initiative 
de récupérer les crânes des 
chouhada algériens, symboles 
de la résistance populaire contre  
l’occupation française, estimant 
que “c’est une victoire qui 

s’ajoute à la série des victoires 
depuis la Révolution libératrice et 
la période postindépendance”.
La conférence qui coïncide 
avec la célébration du 59ème 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale et 
le premier anniversaire de la 
restitution des crânes des chefs 
de la résistance populaire a 
été organisée par l’association 
“Tarikh Biladi” (Histoire de mon 
pays, ndlr) pour le patrimoine et la 
culture de Biskra, en coordination 
avec les directions de wilaya des 
moudjahidine et de la culture
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cHleF
 149 personnes 
évacuées vers 
les structures 

sanitaires 
après s’être 

baignées à la 
plage de Ténès

Au moins 149 baigneurs 
ont été évacués vers les 
structures sanitaires de 

Ténès dimanche après avoir été 
atteints d’affections pulmonaires 
sur la plage éponyme, indique 
la télévision Echorouk, citant le 
wali de Chlef, selon aps.
Le wali de Chlef a indiqué dans 
une déclaration à Echourouk-
TV que des échantillons d’eau 
ont été prélevés sur la grande 
plage de la ville de Ténès à des 
fins d’analyse pour connaître les 
raisons de l’affection de dizaines 
de baigneurs.
Il a précisé que les soupçons 
se portent sur un cargo 
transportant du bétail, amarré 
au port commercial. Des équipes 
de plongeurs ont été dépêchées 
sur place pour effectuer des 
reconnaissances sous marines 
près de la plage et du port 
commercial, à la recherche de 
rejets toxiques du même navire.
Le Wali de Chlef, qui a annoncé 
que le procureur général près la 
cour de  Chlef a été informé de 
l’incident aux foins d’enquête 
sur ces dizaines d’intoxications, a 
annoncé également la fermeture 
jusqu’à nouvel ordre de la plage 
de Ténès.
Le chef de l’exécutif de Chlef 
a par ailleurs annoncé que les 
résultats des analyses des eaux 
de la plage de la ville seront 
disponibles dans 24 heures.Selon 
la même source, au moins 45 
personnes ont pu quitter l’hôpital 
de la ville en début de soirée.



En Tunisie, les commerçants espèrent profiter 
de l’apaisement en Libye

Ethiopie 
Les rebelles du Tigré posent leurs conditions 

pour un cessez-le-feu

L’Afrique du Sud en pleine crise de confiance face 
à une troisième vague de Covid-19 d’une ampleur inédite

Avec la réouverture des 
frontières entre les deux pays, 
les échanges commerciaux 

pourraient reprendre notamment dans 
le sud tunisien, selon le monde fr.
Entre combats et pandémie, Jaafar 
Ben Ali, vendeur tunisien de 
couvertures, est resté un an sans 
s’approvisionner en Libye voisine. 
Mais avec l’apaisement du conflit et 
la réouverture des frontières, il espère 
une reprise des échanges qui font 
vivre le sud de la Tunisie.
« Maintenant que la guerre [en Libye] 
est finie et que les frontières ont 
rouvert, c’est beaucoup plus simple, 
je fais l’aller-retour sur la journée 
», souligne ce commerçant de Ben 
Guerdane, ville tunisienne frontalière 
et commerçante.
Couvertures bariolées ou rideaux 
chatoyants fabriqués en Turquie, 
électroménager et pneus chinois ou 
coréens : les souks de Ben Guerdane, 
à 200 kilomètres de la capitale 
libyenne Tripoli, sont connus pour 
leurs marchandises arrivant via 

l’ouest de la Libye.
Ce commerce irrigue les marchés 
tunisiens et fait vivre de nombreuses 
familles du sud du pays marginalisé 
et où les opportunités sont rares. S’il 
fonctionne en marge du cadre fiscal et 
douanier, il a longtemps été toléré par 
les autorités qui y voient un substitut 
au développement local.
Toute l’économie tunisienne est 
touchée

Mais depuis une spectaculaire attaque 
djihadiste lancée en 2016 contre la 
ville par des membres de la branche 
libyenne du groupe Etat islamique, 
les contrôles ont nettement augmenté, 
réduisant les échanges informels.
Côté libyen, l’offensive meurtrière du 
maréchal Khalifa Haftar sur Tripoli 
en avril 2019 et la reprise des combats 
jusqu’à mi-2020, y compris près de 
la frontière tunisienne, y ont mis un 

nouveau coup de frein.
A l’insécurité se sont ajoutées la 
pandémie et les conséquences « 
catastrophiques » de la fermeture des 
frontières pendant huit mois, souligne 
le maire de Ben Guerdane, Faathi 
Aaboud. « Les recettes de la ville 
ont été divisées par deux en 2020 », 
précise-t-il.
Et toute l’économie tunisienne est 
touchée : d’après la Commission 
économique et sociale pour l’Asie 
occidentale, une agence onusienne, la 
crise libyenne a coûté à la Tunisie 24 
% de sa croissance économique entre 
2011 et 2015.
Reconquérir des parts de marché en 
Libye
De fait, la reprise du dialogue politique 
en Libye, avec la désignation en mars 
d’un exécutif de transition qui doit 
conduire le pays vers des élections 
en décembre après une décennie de 
chaos, est accueillie avec soulagement 
chez les voisins tunisiens.
Les milieux d’affaires comptent 
bien reconquérir des parts de marché 

en Libye, où les produits turcs ou 
égyptiens ont largement remplacé 
les marchandises tunisiennes ces 
dernières années, parallèlement à 
l’influence locale grandissante de ces 
pays.
Fin mai, plusieurs centaines 
d’hommes d’affaires tunisiens se 
sont ainsi rendues à Tripoli avec leur 
premier ministre, Hichem Mechichi. 
Tunis a obtenu que Tripoli rouvre 
des lettres de crédit pour les produits 
arrivant par voie terrestre, via la 
Tunisie, alors qu’elles avaient été 
limitées ces deux dernières années 
aux importations maritimes, jouant en 
faveur de la Turquie.
Par ailleurs, les principales restrictions 
sanitaires à la frontière ont été levées 
en mai et les liaisons aériennes ont 
été relancées le même mois par Tunis 
Air, première compagnie étrangère à 
atterrir en Libye depuis sept ans. Une 
desserte maritime commerciale entre 
les deux pays est également en cours 
de discussions.

Ils demandent le retrait des 
forces érythréennes et amhara, 
ainsi que la restauration des 

autorités locales, considérées comme 
dissidentes par Addis-Abeba, selon le 
monde fr.
Les autorités rebelles du Tigré 
ont affirmé accepter « un cessez-
le-feu de principe », dimanche 4 
juillet, dans cette région du nord de 
l’Ethiopie dont elles ont largement 
repris le contrôle, tout en posant des 
conditions qui rendent un accord 
formel difficile avec le gouvernement. 
Parmi ces conditions figurent le 
retrait des forces érythréennes et 
amhara, qui soutiennent l’armée 
éthiopienne dans l’opération militaire 
qu’elle mène depuis huit mois contre 
l’ancien gouvernement régional, 
et la restauration de ces autorités 
considérées comme dissidentes par 
Addis-Abeba.
Le Tigré est le théâtre de combats 
depuis que le premier ministre Abiy 
Ahmed a envoyé l’armée, début 

novembre 2020, pour renverser le 
gouvernement local, issu du Front de 
libération du peuple du Tigré (TPLF). 
Le Prix Nobel de la paix 2019 accusait 
ces dirigeants d’avoir orchestré des 
attaques sur des bases militaires.
Les forces pro-TPLF (Forces de 
défense du Tigré, TDF) ont repris le 
28 juin la capitale régionale, Makalé. 
Le gouvernement fédéral a décrété un 
« cessez-le-feu unilatéral ». Mais les 
TDF ont poursuivi leur progression et 
repris le contrôle d’une grande partie 
du territoire tigréen, à l’exception de 
zones de l’ouest et du sud de la région 
annexées par les forces des autorités 
régionales voisines de l’Amhara. De 
nombreux pays et l’ONU ont appelé 
au respect du cessez-le-feu, afin 
notamment de pouvoir acheminer de 
l’aide humanitaire à la population.
« Problèmes épineux »
« Sous réserve que nous ayons 
une garantie à toute épreuve que 
la sécurité de notre peuple ne sera 
pas compromise par une deuxième 

série d’invasions, nous acceptons un 
cessez-le-feu de principe », affirmait 
dimanche un communiqué signé 
du « gouvernement du Tigré ». « 
Néanmoins, avant qu’un accord de 
cessez-le-feu ne soit formalisé, les 
problèmes épineux suivants doivent 
être résolus », poursuit le texte, avant 
d’énumérer des conditions.
La première est le retour des « forces 
d’invasion » érythréennes et amhara 
« à leurs territoires d’avant-guerre ». 
L’Erythrée, frontalière du Tigré au 
nord, est intervenue dès les premiers 
mois du conflit. Le régime d’Asmara 
est l’ennemi juré du TPLF depuis une 
sanglante guerre frontalière l’ayant 
opposé à l’Ethiopie entre 1998 et 
2000, alors que le TPLF était au 
pouvoir à Addis-Abeba. Son armée 
est accusée d’atrocités sur les civils 
tigréens (exécutions sommaires, 
viols…), et les Etats-Unis et l’Union 
européenne ont appelé de manière 
répétée à leur départ. Cette semaine, 
le Bureau de coordination des affaires 

humanitaires de l’ONU (OCHA) a 
indiqué que les Erythréens se sont 
largement « retirés du Tigré », se 
déplaçant vers leur frontière.
Les forces de l’Amhara, région 
éthiopienne qui borde le sud du Tigré, 
ont quant à elles profité du conflit pour 
annexer des zones fertiles de l’ouest 
tigréen. Les Amhara estiment que le 
TPLF s’en est emparé illégalement au 

début des années 1990.
Le communiqué demande aussi 
la reprise des activités « du 
gouvernement démocratiquement élu 
du Tigré, avec tous ses pouvoirs et ses 
responsabilités constitutionnelles ». 
Traqués durant des mois, les dirigeants 
du TPLF, dont l’homme fort de la 
région, Debretsion Gebremichael, ont 
fait leur retour à Makalé.

Cimetières et hôpitaux sont débordés, alors que le variant 
Delta devient majoritaire et que les vaccinations 
stagnent à un très bas niveau, sur fond de scandales de 

détournements dans des marchés liés à la crise sanitaire, selon 
le monde fr.
Les cercueils, les cortèges et les familles en deuil semblent 
à deux doigts d’être séparés les uns des autres dans le 
gigantesque embouteillage qui se constitue, dès le matin, 
devant le cimetière de Westpark, à Johannesburg. C’est l’une 
des images, désormais, de la troisième vague de Covid-19 qui 
frappe l’Afrique du Sud. Depuis le mois de juin, les courbes 
sont devenues folles, que ce soient celles de l’augmentation 
du nombre de cas et de décès ou celle du taux d’occupation 
des lits d’hôpitaux, avec la crainte d’être totalement débordé 
alors que le nombre de malades recensés depuis le début de la 
pandémie a dépassé la barre des 2 millions.
A Westpark, derrière l’apparence de chaos, il règne une 
discipline dans tout ce malheur ambiant. Devant l’arche 
de granit qui marque l’entrée du cimetière, l’un des plus 

grands de la capitale économique sud-africaine, les convois 
funéraires se frôlent, s’emmêlent dans le vent de poussière 
d’un dimanche d’hiver austral froid et sec.

Chacun de ces convois, cependant, est organisé selon des 
règles strictes. Ordre de passage, pas plus de cinquante 
personnes autorisées à pénétrer dans l’immense étendue 
arborée où des tombes fraîches s’ouvrent en lignes. Toutes 
les personnes assistant aux enterrements ont été recensées à 
l’avance, installées dans les véhicules qui se suivent, pare-
chocs contre pare-chocs, afin de ne laisser aucun interstice 
aux autres enterrements dont les familles éplorées suivent leur 
propre corbillard.
L’armée en renfort
Les compagnies funéraires, de plus en plus, organisent de 
fastueux cortèges, parfois avec limousines. C’est leur âge 
d’or. Près des tombes, elles plantent de grandes tentes à leurs 
couleurs, jouent de la musique qui couvre les chants des 
voisins. Il y a du Wi-Fi pour les retransmissions en direct. 
Leurs longues bannières claquent dans le vent, comme 
à l’entrée de concessions automobiles. On retrouve les 
publicités des organisateurs partout, jusque sur les plaques 
tombales temporaires…
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IMMeuBle eFFOndRé en FlORIde : 

avant la tempête Elsa, le reste du 
bâtiment détruit

lIBan: 

la pénurie de centaines de médicaments risque 
de provoquer de nombreux décès

cOVId-19 : 

le vaccin de Sanofi devrait être disponible d’ici décembre

Les autorités ont 
lancé, dans la 
nuit de dimanche 

à lundi, la démolition du 
reste de l’immeuble de 
Floride dont une partie 
s’est effondrée le 24 
juin, faisant à ce jour 24 
morts et 121 disparus. 
La tempête Elsa, 
attendue mardi dans 
la région, a ravivé les 
craintes pour la sécurité 

des secouristes.
Le reste de l’immeuble 
qui s’est effondré en 
Floride le 24 juin, faisant 
24 morts et 121 disparus, 
a été démoli dans la nuit 
de dimanche 4 à lundi 5 
juillet au moyen d’une 
explosion contrôlée.
Les autorités ont 
décidé de détruire ces 
restes instables de 
l’immeuble de douze 

étages de crainte qu’ils 
ne s’écroulent de façon 
incontrôlée lors du 
passage de la tempête 
tropicale Elsa, prévu 
mardi en Floride.
Les recherches de 
victimes avaient été 
suspendues samedi pour 
préparer la démolition. 
La majeure partie 
de l’édifice, baptisé 
Champlain Towers 

South, s’était écroulée 
en pleine nuit le 24 
juin dans un nuage de 
poussière, l’une des 
plus graves catastrophes 
urbaines de l’histoire 
des États-Unis.
“La démolition en soi 
est limitée au périmètre 
immédiat du bâtiment”, 
avait prévenu dimanche 
la maire du comté de 
Miami-Dade, Daniella 

Levine, lors d’une 
conférence de presse. 
“Cependant, il y a de 
la poussière et d’autres 
particules qui sont une 
conséquence inévitable 
des démolitions de tout 
type, et par mesure 
de précaution nous 
invitons les résidents 
du voisinage à rester à 
l’intérieur”, avait-elle 
ajouté.

Les importateurs 
de produits 
pharmaceutiques 

au Liban ont lancé 
ce dimanche un cri 
d’alarme : des centaines 
de médicaments sont 
en rupture de stock 
et beaucoup d’autres 
seront introuvables d’ici 
fin juillet. Cette pénurie 
qui touche ce pays 
frappé par l’une des 
pires crises au monde 
depuis 1850, risque de 

provoquer de nombreux 
décès.
Les médicaments 
utilisés pour traiter le 
diabète, les maladies 
cardiaques, la tension 
artérielle, certaines 
formes de cancers ou la 
sclérose en plaques sont 
en rupture de stock au 
Liban. Tous les jours, 
la pénurie s’étend à 
de nouveaux produits 
pharmaceutiques.
Depuis un mois, 

presqu’aucun 

médicament n’a été 

introduit dans le pays 

en raison du refus de 

la Banque centrale 

d’ouvrir de nouvelles 

lignes de crédits en 

devises, ou de payer 

les arriérés dus aux 

fournisseurs étrangers, 

qui s’élèveraient à 600 

millions de dollars, 

selon les importateurs.

Le vaccin de 
Sanofi contre le 
Covid-19 devrait 

être disponible d’ici 
décembre, a déclaré 
lundi sur France 
Inter le président de 
Sanofi France, Olivier 
Bogillot.
Le vaccin anti-Covid-19 
de Sanofi devrait être 
disponible d’ici la 
fin de l’année. Après 
une phase 3 lancée 
fin mai, le vaccin du 
groupe pharmaceutique 
français est prévu d’ici 
décembre, a déclaré 
lundi 5 juillet sur France 
Inter le président de 
Sanofi France, Olivier 

Bogillot.
“On est sur une 
technologie différente 
de l’ARN messager 
(...), c’est ce qu’on 
utilise pour la 
vaccination grippale, 
c’est une technologie 
qui est éprouvée depuis 
quelques années”, 
a-t-il déclaré, faisant 
référence à une protéine 
recombinante avec un 
adjuvant qui stimule le 
système immunitaire.
Olivier Bogillot a 
estimé que le vaccin 
de Sanofi aurait encore 
une utilité malgré 
son arrivée tardive 
sur le marché, quatre 

vaccins ayant déjà été 
approuvés par l’Agence 
européenne des 
médicaments – Pfizer/
BioNTech, Moderna, 
AstraZeneca et Janssen.
“Il y a encore beaucoup 
de Français qui ne sont 
pas vaccinés. Il va falloir 
atteindre un niveau 
d’immunité collective 
très élevé avec l’arrivée 
des variants”, a estimé 
le président de Sanofi 
France. “Il y a aussi 
le monde entier : 
aujourd’hui, il n’y a que 
20 % de la population 
mondiale qui est 
vaccinée.”
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La belle qualification de 
notre équipe nationale 
U20 à la finale du tournoi 

arabe (UAFA) illustre bien la 
bonne santé de notre football. 
Avec la JSK qualifiée en finale 
de la Coupe de la CAF, même 
le niveau de nos clubs qui est 
souvent décrié, montre que 
par rapport aux autres pays du 
continent, le football algérien va 
bien.
Auparavant, on disait que le 
sacre des A et leur longue série 
d’invincibilité sont l’arbre qui 
cache la forêt. Or, on constate 
avec grande satisfaction que 
les autres sélections sont au 
diapason des A. Pour preuve, le 
récital, récemment, des locaux 
qui ont infligé une lourde défaite 
(5-1) à la sélection libérienne 
qui s’est présentée au nouveau 
stade d’Oran avec son équipe 

A. Que dire du formidable 
parcours des U20 lesquels, après 
des débuts au tournoi UAFA un 
peu compliqués, sont en train de 
monter en puissance. La victoire 
ce samedi sur la Tunisie (2-0), 
avec l’émergence de talents, 
augure de joyaux lendemains 
pour notre football, pour peu que 
ces jeunes soient bien pris en 
charge et qu’ils restent ambitieux. 
En tout cas, les performances 
de nos sélections nationales 
jeunes rappellent aux anciens, 
les résultats de nos sélections au 
début des années 80. A l’époque, 
on récoltait les fruits de la réforme 
sportive. Aujourd’hui, ce sont les 
académies créées, il y a quelques 
années, un peu partout au pays, 
qui produisent des talents, sans 
oublier l’apport appréciable des 
binationaux.

Instituée lors de la précédente 
mandature, la réforme du 
système des compétitions 

en Algérie pourrait déjà être 
remodelé après une seule 
saison d’application. Selon les 
informations du quotidien El 

Moudjahid,  la FAF réfléchit 
actuellement à une nouvelle 
formule pour le championnat de 
première division. 
Initiée par l’ancien Bureau 
Fédéral et adaptée en septembre 
2019, la réforme du système 

des compétitions pourrait déjà 
être remodelée après sa mise 
en application lors de la saison 
2020/2021. Au coeur de cette 
réforme, le passage d’une Ligue 
1 à 20 clubs pourrait être déjà 
abandonné par la FAF selon les 

informations d’El Moudjahid. 
Réunie mardi dernier en session 
statutaire, le Bureau Fédéral 
a examiné la requête d’un 
changement de format de la Ligue 
1 pour la saison 2021/2022.
Confié à la Commission du 

Football Professionnel dirigée 
par Yacine Benhamza, le chantier 
d’une refonte du système de 
compétition s’oriente, selon le 
quotidien généraliste; vers un 
format inédit pour la Ligue 1. En 
effet, l’idée d’une Ligue 1 divisée 
en deux groupes de neuf clubs 
fait son chemin au sein du BF. Un 
format dans lequel chaque leader 
de groupe s’affronterait pour 
déterminer le champion d’Algérie 
obtenant par ailleurs tous deux 
une qualification continentale. 
La dernière place qualificative 
en coupe continentale sera 
déterminée par le résultat du 
match opposant les dauphins 
de chaque groupe à l’issue de la 
phase régulière.
Ainsi avec la proposition de ce 
format, le système d’accession/
relégation sera formulé à l’issue 
de la saison sous la forme d’une 
promotion de deux clubs de la 
Ligue 2 amateur en Ligue 1 et 
la relégation de quatre clubs de 
l’élite à l’issue de la saison en 
cours qui devrait s’achever à la 
mi-août. Enfin selon la même 
source, ce changement de format 
est motivé par les évolutions 
réglementaires exigées par la 
CAF en termes de conformité 
au statut professionnel des clubs 
et de gestion de leurs ressources 
financières pour les prochaines 
saisons.
Mise sur la table de l’instance 
fédérale, le changement de format 
pour le championnat de Ligue 1 
pourrait acte lors de la prochaine 
réunion du BF prévue pour ce 
mois.

en u20 :
Les prémices d’une génération dorée

ligue 1 :
Vers un championnat à deux groupes ?
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Fc Barcelone : 
Antoine Griezmann sacrifié pour prolonger Lionel Messi

Le FC Barcelone doit se 
séparer d’un poids lourd 
pour se permettre de 

prolonger Lionel Messi. Antoine 
Griezmann pourrait bien être 
sacrifié.
Tout doit disparaître. Le FC 
Barcelone, après avoir accueilli 
trois recrues libres (Eric Garcia, 
Memphis Depay et Sergio 
Agüero), doit dégraisser. 
Économiquement, au regard des 
statuts de la Liga, c’est même 
impératif si le club catalan 
souhaite pouvoir offrir un 

nouveau contrat à Lionel Messi 
(34 ans), dont le précédent bail a 
expiré au soir du 30 juin.
Seulement, pour l’heure, les 
Blaugranas peinent à avancer 
dans leur opération départs. Ils 
ont bien proposé une résiliation 
à Samuel Umtiti (27 ans) et 
Miralem Pjanic (31 ans), mais les 
deux joueurs ont refusé. D’autres 
comme Junior Firpo (24 ans), 
Martin Braithwaite (30 ans), Neto 
(31 ans) ou Carles Aleña (23 ans) 
disposent de quelques courtisans, 
mais l’économie de leurs salaires 

ne suffira pas à dégager les fonds 
nécessaires.

Griezmann a des courtisans
Alors, il se murmure qu’un poids 
lourd pourrait être sacrifié cet été. 
Un élément bankable capable 
et de rapporter des liquidités et 
d’alléger la masse salariale. Et 
ce joueur, selon El Chiringuito 
de Jugones, c’est Antoine 
Griezmann (30 ans). Le média 
révèle qu’une réunion aurait eu 
lieu il y a quelques jours entre 
l’entraîneur Ronald Koeman et 
le président Joan Laporta au sujet 

d’un possible départ du champion 
du monde 2018, à l’aube de sa 
troisième saison au Camp Nou 
(71 apparitions en Liga, 22 
réalisations jusqu’ici).

Des intérêts italiens (la Juventus 
a souvent été annoncée sur 
ses traces) et anglais (la piste 
Manchester City a été évoquée 
ce week-end) sont cités. Sous 
contrat jusqu’en juin 2024, Grizi, 
qui n’avait pas l’intention de 
partir aux dernières nouvelles, 
dispose d’une clause libératoire 
fixée à 800 M€. Mais le Barça se 
montrera bien moins gourmand 
en cas de négociations concrètes. 
On le pressentait en mai. 
Désormais, les Espagnols n’ont 
plus franchement le choix...

Après avoir laissé sa 
couronne à Manchester 
City, Liverpool veut 

récupérer son bien cette saison. 
Jürgen Klopp et les Reds 
s’activent pour relancer la 
machine anglaise.
Une saison à oublier. Entre de 
nombreuses blessures et des 
résultats décevants, Liverpool 
a vécu un exercice 2020-21 
particulièrement compliqué. Mais 
les pensionnaires d’Anfield, qui 
ont assuré l’essentiel en terminant 
troisièmes et en se qualifiant pour 
la prochaine Champions League, 
veulent vite revenir sur le devant 
de la scène. En plus de mener 
un dégraissage d’envergure, qui 
pourrait rapporter jusqu’à 90 M€ 
grâce à la vente de huit joueurs, 

les Reds veulent apporter du sang 
neuf.
Ainsi, la priorité était de recruter 
un défenseur central, alors que 
le club a connu de gros soucis 
à ce poste l’an dernier. Un 
dossier déjà bouclé depuis des 
semaines puisqu’ils ont mis la 
main sur Ibrahima Konaté pour 
36 M€. Le club de la Mersey 
s’active à présent afin de trouver 
le successeur de Georginio 
Wijnaldum, parti libre au PSG. 
Un objectif de la plus haute 
importance pour les Anglais qui 
multiplient les pistes ces dernières 
semaines.

Objectif n°1 : trouver 
le successeur de Wijnaldum

Ils chassent notamment en 
Angleterre où plusieurs éléments 

sont suivis de près. Il y a tout 
d’abord Youri Tielemans (24 
ans). Plutôt bon avec Leicester, le 
Belge sous contrat jusqu’en 2024 
n’a pas vraiment été à la hauteur 
durant l’Euro. Autre profil 
apprécié : celui d’Yves Bissouma 
(24 ans). Le nom du milieu de 
Brighton est cité avec insistance 
ces derniers temps. Il faudrait 
débourser environ 30 M€ pour 
le recruter. Liverpool s’intéresse 
aussi à des joueurs qui évoluent 
ailleurs en Europe.
Du côté de l’Allemagne, où 
Jürgen Klopp aime recruter, 
Florian Neuhaus (24 ans) a tapé 
dans l’oeil. Sport 1 expliquait 
récemment que les Reds 
discutaient avec le Borussia 
Mönchengladbach au sujet du 
milieu allemand sous contrat 

jusqu’en 2024. Il faudrait 
néanmoins mettre entre 30 et 
40 M€ sur la table. En Espagne, 
Saul Niguez (26 ans) intéresse 
beaucoup le LFC d’après le Daily 
Mail. Mais il faudra convaincre 
des Colchoneros qui ont blindé le 
joueur jusqu’en 2026.

Un renfort offensif espéré
Au Portugal, les Anglais 
apprécient Otavio (26 ans, FC 
Porto). Mais pas que. Auteur 
d’un bon Euro avec la sélection 
nationale, Renato Sanches (23 
ans) sort aussi d’une belle année 
avec le LOSC. De quoi attiser 
les convoitises, notamment 
de Liverpool selon The Sun. 
Récemment, Olivier Létang, le 
président lillois, confiait à son 
sujet : «je ne sais pas si Renato 
restera avec nous ou pas. On 

verra. Mais, en tant que top top 
joueur, c’est logique que quelques 
grands clubs montrent leur intérêt 
pour lui». Il avait aussi indiqué 
que la porte s’ouvrirait pour le 
footballeur sous contrat jusqu’en 
2024 en cas de bonne offre.
Cet été, l’écurie britannique 
compte également apporter 
du sang neuf dans son secteur 
offensif. Sport 1 assure que 
Liverpool discute pour Kingsley 
Coman (25 ans), sous contrat 
jusqu’en 2023 au Bayern Munich. 
Il faudrait débourser 50 M€ pour 
l’ailier français. Il en faudrait 10 
de moins pour s’offrir le joueur 
du PSV Donyell Malen (22 ans). 
Jérémy Doku (19 ans) est aussi 
suivi, mais semble bien à Rennes. 
Qu’on se le dise, le LFC a faim 
sur ce mercato !

L’ancien entraîneur 
d’Arsenal estime que 
la qualité est plus 

importante que la quantité au 
moment d’organiser le calendrier 
des compétitions.
Arsène Wenger a soutenu le 
projet d’organiser la Coupe du 
monde tous les deux ans dans le 
cadre d’une refonte du calendrier 
international du football. 
L’instance dirigeante mondiale, 
la FIFA, mène actuellement une 
étude de faisabilité pour que les 
tournois masculins et féminins 
aient lieu tous les deux ans plutôt 
que tous les quatre ans.
Wenger pense qu’il serait possible 
d’intégrer davantage de Coupes 
du monde dans le calendrier en 
réduisant le nombre de matches 
de qualification et de trêves 
internationales pendant la saison.
L’ancien entraîneur d’Arsenal 
est aujourd’hui le chef du 
développement du football 

mondial de la FIFA et la 
restructuration du football 
international a été l’une de ses 
priorités ces derniers mois.
Le Français estime que le 
système actuel de courtes pauses 
internationales parsemées tout 
au long de la saison n’est pas 
adapté au jeu moderne car il met 
les joueurs à rude épreuve et 
peut perturber les campagnes des 
équipes nationales.
Wenger a cité l’exemple de Robert 
Lewandowski, qui s’est blessé 
lors d’une mission internationale 
avec la Pologne en mars et a 
manqué les deux matches du 
quart de finale de la Ligue des 
champions du Bayern Munich 
contre le Paris Saint-Germain le 
mois suivant.
Il a déclaré à Kicker : «J’ai 
toujours eu le sentiment que les 
nombreuses pauses plus courtes 
étaient plutôt défavorables aux 
joueurs. C’étaient toujours des 

moments d’incertitude. Comment 
les joueurs se sentent-ils 
mentalement après ? Est-ce que 
vous revenez blessés ?
«C’est exactement ce qui est 
arrivé à Robert Lewandowski, 
qui s’est blessé avec l’équipe 
nationale polonaise contre 
Andorre. Cela a ruiné toute la 
saison de Ligue des champions 
du Bayern.»
Au lieu de cela, Wenger dit 
qu’il devrait y avoir une pause 
internationale d’un mois en 
octobre pour que les équipes 
puissent jouer toute leur 
campagne de qualification. Ainsi, 

le nombre de jours réservés aux 
pauses internationales passerait 
de 50 à 28, et le nombre de 
matches de qualification passerait 
de 10 à 7.
«Les équipes nationales peuvent 
se rencontrer en octobre, jouer 
sept matches de qualification 
pendant un mois, puis disputer 
la finale d’un tournoi en juin, a-t-
il ajouté. Nous voulons réduire 
le nombre de matchs, c’est très 
important car nous pouvons voir 
l’état des joueurs.»
Wenger affirme que la réduction 
du nombre de jours réservés aux 
trêves internationales permettrait 

d’organiser un tournoi majeur 
chaque été avec un temps de 
repos adéquat pour les joueurs 
par la suite.
Il pense que les fans de football 
préfèrent de loin les tournois à 
élimination directe aux matchs 
de qualification, donc cela 
reviendrait tout simplement à leur 
donner ce qu’ils veulent.
«Nous garantissons une période 
de repos après chaque tournoi. 
Pensez-y de cette façon : 2026, la 
Coupe du monde aux États-Unis, 
au Mexique et au Canada ; 2027, 
un championnat d’Europe et les 
autres tournois continentaux ; 
2028, une autre Coupe du monde 
; et ainsi de suite», a-t-il précisé.
«Les compétitions resteront 
toutes en place jusqu’en 2024, 
et des changements ne pourront 
être apportés qu’après cela. Plus 
de matches à élimination directe, 
moins de matches de qualification. 
C’est ce que veulent les fans.»

Mercato :
Liverpool passe à l’attaque

«C’est ce que veulent les fans» - Wenger favorable 
à la Coupe du monde tous les deux ans
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En Bref...Tous les PC portables devront être équipés 
d’une webcam à partir de 2023

Slovaquie : 

Cette voiture se transforme en petit avion 
en seulement deux minutes

Le GB Operator permet de 
jouer légalement à ses jeux 
Game Boy directement sur 
son ordinateur. Plus qu’un 
simple émulateur, il lit la 
copie physique du jeu et peut 
mettre à jour et copier les 
sauvegardes sur la cartouche.
Alors que les lecteurs 

physiques (disquettes, CD, 
etc.) ont quasiment disparu 
des ordinateurs récents, voici 
un lecteur un peu particulier 
pour une technologie plutôt 
ancienne... Le GB Operator 
permet de brancher ses 
cartouches Game Boy 
directement sur un ordinateur, 
et y jouer grâce à l’émulateur 
mGBA ou un autre de son 
choix.
Si les émulateurs ne sont rien 

de nouveau, habituellement 
il faut télécharger une copie 
des jeux, une opération à la 
légalité plus que douteuse. 
Avec le GB Operator, cette 
question est réglée puisque 
vous jouez directement depuis 
les cartouches que vous 
possédez. Le lecteur intègre 
même un système qui détecte 
les fausses cartouches.
Créez des copies de secours 

de vos sauvegardes
Le GB Operator prend en 

charge les jeux Game Boy, 
Game Boy Color et Game Boy 
Advance. Il est compatible 
avec Windows, macOS 
et Linux. Le constructeur 
Epilogue y a également intégré 
la possibilité d’enregistrer 
directement sa partie sur la 
cartouche, ainsi qu›un outil 
pour créer et restaurer des 
copies de ses sauvegardes. 
Cela permet de ne pas perdre 
sa progression en passant de 
l’ordinateur à la console, ou 
encore en remplaçant la pile 
intégrée à une cartouche. 
L’appareil permet même 
de récupérer les photos 
monochromes en 128 x 116 
pixels, prises avec la Game 
Boy Camera.
Les développeurs en herbe 

pourront également tenter de 
créer leurs propres jeux avec 
le logiciel GB Studio, puisque 
l’appareil permet de transférer 
le code sur une cartouche 
vide. Le GB Operator est 
actuellement proposé en 
précommande pour 49,99 
dollars (42 euros) avec une 
livraison mondiale prévue 
pour le mois d›août.

Microsoft rendra 
obligatoire 
l’installation 

d’une webcam sur tous les 
PC portables vendus dans le 

commerce à partir de 2023. 
La mesure ne concernera 
toutefois que les nouveaux 
ordinateurs qui tourneront 
sous Windows 11. Les PC 

fixes – dits desktop – ne 
sont pas concernés. Le 
géant informatique veut 
faire de la reconnaissance 
faciale un prérequis au sein 
de l’écosystème Windows. 
Avec Windows Hello, 
les utilisateurs peuvent 
s’identifier en présentant 
simplement le visage en face 
de la caméra.
Avec la pandémie, la 

webcam a également vu 
son usage s’envoler. Les 
visioconférences sur Teams 
et Zoom sont devenues 
la nouvelle normalité. Si, 
majoritairement, les PC 
portables étaient déjà équipés 
d’une webcam, il ne s’agissait 
pas d’une obligation pour 
les constructeurs et certains 
modèles d’entrée de gamme 
en particulier l’omettaient 

parfois.
Des performances imposées
On notera au passage que le 

géant informatique impose 
des règles très strictes en 
la matière avec une qualité 
vidéo haute définition et 
un système d’ajustement 
automatique de la balance 
des blancs et de l’exposition, 
eux aussi obligatoires.
Pour rappel, Windows 11 

devrait être lancé en fin 
d’année. La mesure n’est 
donc pas immédiate, ce qui 
signifie que de nouveaux 
PC sous Windows 11 seront 
livrés sans webcam, jusqu’au 
1er janvier 2023. Attention 
donc à bien vérifier que votre 
nouveau portable a bien 
une webcam au moment de 
l’achat !

AirCar, un prototype 
de véhicule 
futuriste, a effectué 

un vol de 35 minutes ce 
lundi. Mi-voiture, mi-avion, 
l’engin a relié l’aéroport de 
Nitra à celui de Bratislava 
( Slovaquie), pour un trajet 
d’une centaine de kilomètres, 
rapporte la BBC relayée par 
le HuffPost.
Le véhicule n’a besoin 

que de deux minutes et 15 
secondes pour se transformer 
en avion. Munie d’un moteur 
BMW, cette AirCar peut 
embarquer deux personnes 

pour un poids maximal de 
200 kg selon son inventeur, 
le professeur Stefan Klein, 
au volant de son prototype 
ce lundi. L’engin avait réussi 
son premier vol en novembre 
dernier.

Une piste nécessaire pour 
décoller et atterrir

L’AirCar peut voler à une 
altitude de 2.500 m. Elle 
peut atteindre la vitesse de 
170 km/h et parcourir 1.000 
km sans ravitaillement. 
Le prototype dispose de 
quatre roues, comme toute 
voiture classique. Les ailes 

se rétractent sur les côtés 
quand le vol est fini, offrant 
la possibilité d’emprunter des 
routes classiques. En outre, 
le véhicule fonctionne à 
l’essence et pas seulement au 

kérosène, comme les avions 
classiques.
Seul inconvénient de cet 

avion-voiture futuriste : 
contrairement aux prototypes 
de drones taxis, il ne s’élève 
pas dans les airs de manière 
verticale et a donc besoin 
d’une piste pour décoller et 
atterrir. A son arrivée sur le 
tarmac, Stefan Klein, qui a 
déjà volé 40 heures à bord de 
sa création, a pris la route sous 
escorte et s’est rendu dans le 
centre-ville de Bratislava.
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Des participants à une étude 
américaine ayant suivi un 
régime alimentaire pauvre 

en huile végétale contenant un type 
d’oméga-6, et riche en poissons gras 
contenant des acides gras oméga-3, 
ont constaté une réduction de 
leur migraine au niveau mensuel.
Et si l’une des solutions pour 
atténuer la fréquence des migraines 
chez les personnes qui en sont 
sujettes se trouvait dans l’assiette 
? Selon une étude scientifique 
parue dans le Bristish Medical 
Journal, une alimentation plus 
riche en poissons gras (sardine, 
hareng, maquereau...) a aidé les 
migraineux fréquents à réduire 
leur nombre mensuel de maux de 
tête et l’intensité de la douleur par 
rapport aux participants suivant 
un régime plus riche en graisses et 
huiles végétales. Ces conclusions 
proviennent d’une équipe de 
chercheurs du National Institute on 
Aging (NIA) et du National Institute 
on Alcohol Abuse and Alcoholism 
(NIAAA), qui font partie des 
National Institutes of Health.
Leur étude révèle que cet effet 

bénéfique peut s’expliquer grâce à 
la teneur de ces poissons en acides 
gras oméga-3 et qu’à l’inverse, 
l’acide linoléique, un acide gras 
de la famille des oméga-6 présent 
dans certaines huiles végétales 
a un impact sur la douleur. Des 
travaux antérieurs menés par la 
même équipe scientifique ont 
consisté à déterminer si l’acide 
linoléique enflammait les tissus 
et les voies de traitement de la 
douleur liée à la migraine dans 
le nerf trijumeau, le plus grand 
et le plus complexe des nerfs 
crâniens du corps. Les chercheurs 

ont alors découvert qu’un régime 
pauvre en acide linoléique et plus 
riche en acides gras oméga-3 
pouvait apaiser cette inflammation 
des voies de la douleur.
Augmenter sa consommation en 
oméga-3, réduire celle en oméga-6
Leur nouvelle étude a consisté à 
recruter 182 adultes souffrant de 
migraines fréquentes (de cinq et 
vingt jours par mois) qui, pendant 
16 semaines, ont été assignés au 
hasard à trois régimes alimentaires. 
Tous les participants ont tous reçu 
des repas comprenant du poisson, 
des légumes, du houmous, des 

salades et un petit déjeuner. 
Mais un groupe a reçu des repas 
contenant des niveaux élevés 
de poisson gras ou d’huiles de 
poisson gras (oméga-3) et une 
teneur réduite en acide linoléique 
(oméga-6), un deuxième groupe 
a reçu des niveaux similaires des 
deux acides gras et le troisième 
groupe a reçu une teneur élevée 
en acide linoléique et des niveaux 
inférieurs de poisson gras.
Au cours de la période 
d’intervention, les participants 
ont surveillé leur nombre de 
jours de migraine, leur durée 
et leur intensité, ainsi que la 
manière dont elles affectaient leur 
capacité à fonctionner au travail, 
à l’école et dans leur vie sociale, 
et à quelle fréquence ils devaient 
prendre des analgésiques. Au 
début de l’étude, les participants 
souffraient en moyenne de plus 
de 16 jours de migraines par mois, 
pendant une durée allant jusqu’à 
cinq heures par jour. L’impact 
sur la qualité de vie était très 
important, malgré l’utilisation 
de plusieurs antidouleurs. Et 

pour cause : la migraine se 
classe parmi les causes les plus 
courantes de douleur chronique, 
de perte de temps de travail et 
de baisse de la qualité de vie.
La durée des migraines est 
significativement réduite
D’autant que, comme l’expliquent 
les chercheurs, « les médicaments 
contre la migraine n’offrent 
généralement qu’un soulagement 
partiel et peuvent avoir des effets 
secondaires négatifs, notamment 
la sédation et la possibilité de 
dépendance ou d’addiction. » Mais 
leurs conclusions ont montré qu’à 
la fin de la période d’intervention, 
deux groupes de participants, le 
groupe avec un régime similaire 
en oméga-3 et en oméga-6 et 
surtout celui avec un régime riche 
en oméga-3 et pauvre en oméga-6, 
ont fait part d’une amélioration 
dans ce domaine : une réduction 
de l’ordre de 30 à 40 % par 
rapport au groupe témoin en ce 
qui concerne le nombre d’heures 
de migraine par jour et le nombre 
de jours avec migraine par mois.

Consommer un régime avec plus de graisses de poisson et 
moins d’huiles végétales peut réduire les migraines

Les vertus de l’huile 
de coco pour la peau 
sont nombreuses. Cette 

huile naturelle permet en effet 
d’hydrater la peau, de ralentir son 
vieillissement, de la cicatriser, 
d’atténuer les vergetures et bien 
d’autres choses encore. Pourquoi 
ne pas profiter de ces bienfaits 
grâce à des soins maison 
efficaces et faciles à réaliser ? 
Retrouvez nos 3 recettes DIY 
beauté pour masser, dynamiser 
et régénérer votre peau.

1. Dômes de massage 
nourrissants à l’huile de coco

Quels ingrédients ?
50 g d’huile de coco • 50 g de 
cire d’abeille • 100 g de beurre 
de karité • 20 gouttes d’huile 
essentielle d’ylang- ylang
Mode d’emploi 
• on fait fondre au 
bain-marie l’huile de coco, 
la cire d’abeille, le beurre de 
karité dans une casserole d’eau 
chauffée à basse température. 
On mélange délicatement 
jusqu’à obtention d’une 
texture liquide bien homogène.
• on ôte le bain- marie 
de la casserole et on ajoute 
l’huile essentielle d’ylang-ylang.
• on verse la préparation 

dans des petits moules en 
silicone (important pour un 
démoulage facile) qu’on laisse 
durcir au frais ou au congélateur.
• une fois la préparation 
bien solide, on démoule pour 
découvrir des dômes bien 
lisses prêts à être massés 
directement sur la peau.
Avec la collaboration 
de naturalia.fr
L’avis de l’experte
« Ces dômes sont très efficaces 
pour nourrir et apaiser les peaux 
sèches, y compris les “peaux 
de croco” craquelées, mais 
aussi en cas de jambes lourdes. 
Le combo coco/karité/cire 
d’abeille assure la peau douce, 
l’huile essentielle d’ylang-ylang 
booste la circulation veineuse 
et lymphatique. On masse de 
la cheville vers le genou. Si les 
dômes sont conservés au frigo, 
on optimise l’effet relaxant. Ils 
sont aussi intéressants sur le 
visage en cas de peau sèche, 
dévitalisée, fatiguée, teint 
froissé. La bonne fréquence et 
gestuelle ? Une fois par semaine 
le soir, sur peau propre, on masse 
des ailes du nez vers les tempes, 
puis le front, et du menton vers 
les joues pour regalber le visage 

», explique le Dr Isabelle Gallay.
2. Huile dynamisante pour le 
corps à base d’huile de coco

Quels ingrédients ? 
50 ml d’huile de coco • 15 gouttes 
d’huile essentielle de ravintsara 
• 10 gouttes d’huile essentielle 
de citron • 5 gouttes d’huile 
essentielle de menthe poivrée
Mode d’emploi 
• on place le pot 
d’huile de coco dans de l’eau 
chaude pour la liquéfier.
• Dans un verre doseur, 
on mesure 50 ml d’huile de coco 
qu’on verse ensuite dans un flacon.
• on ajoute les huiles 
essentielles de ravintsara, 
citron et menthe poivrée
• on rebouche le 
flacon et on agite pour bien 
mélanger la préparation.
L’avis de l’experte 
« Idéale en parade tonifiante 
après une séance de sport, en cas 
de jambes lourdes, d’état fébrile. 
Antiseptiques, antivirales, les 
huiles essentielles de ravintsara et 
de menthe poivrée luttent contre 
la fatigue et apportent du bien- 
être. Utiliser ce soin uniquement 
le soir, l’huile essentielle de 
citron, phototoxique, risquerait 
de favoriser l’apparition de 

taches ! À proscrire chez les 
femmes enceintes, en raison 
des huiles essentielles », 
précise le Dr Isabelle Gallay

3. Crème régénérante à base 
d’huile de coco

Quels ingrédients ? 
15 ml d’huile de coco • 30 ml 
d’hydrolat de bleuet • 0,15 g 
de bicarbonate de soude • 3 g 
de cutina • 4 gouttes d’huile 
essentielle de bois de rose 
• 4 gouttes de vitamine E
Mode d’emploi
• Dans un bol, on mélange 
l’huile de coco et la cutina. Dans 
un second bol, on incorpore 
le bicarbonate de soude dans 
l’hydrolat de bleuet.

• 

on fait chauffer les deux bols 
au bain-marie. on mélange le 
mix huile de coco et cutina 
pour le fluidifier, on retire 
les deux bols du bain-marie.
• on verse immédiatement 
la phase aqueuse dans la 
phase huileuse. on bat le tout 
à l’aide d’un fouet jusqu’à ce 
que la préparation soit bien 
onctueuse et homogène. on 
laisse refroidir quelques minutes, 
on ajoute l’huile essentielle de 
bois de rose et la vitamine e.
• on mélange à 
nouveau et on transvase la 
préparation dans un pot.

Trois recettes beauté DIY à base d’huile de coco
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Vous avez l’habi-
tude d’utiliser un 
après-shampooing 

à chaque lavage de cheveux, 
mais saviez-vous qu’il exis-
tait d’autres façons d’utiliser 
ce produit magique ? Suivez 
le guide.

Après chaque shampooing, 
il est conseillé d’utiliser une 
bonne dose d’après-sham-
pooing sur les pointes et de 
laisser poser quelques mi-
nutes avant de rincer abon-
damment. C’est extrême-
ment important pour garder 
des cheveux en bonne santé 
et ultra soyeux au séchage. 
Cependant, il existe d’autres 
usages insoupçonnés de 

l’après-shampooing : on 

vous dit tout !

1/ L’après-shampooing en 

soin des ongles

Pour prendre soin de vos 
cuticules et avoir de beaux 
ongles, une petite noisette de 
votre après-shampooing pré-
féré suffira. Massez chaque 
ongle pour bien faire péné-
trer la matière qui nourrira 
vos ongles en profondeur 
grâce à ses actifs hydratants 
spécialement formulés pour 
les cheveux.

2/ L’après-shampooing en 
mousse de rasage

Vous comptez vous raser les 
aisselles ou les jambes mais 
n’avez pas de mousse spéci-
fique ? Heureusement, vous 
avez de l’après-shampooing 
! Il suffit de faire mousser 
sur la zone voulue, avant de 

raser en toute sécurité. Pra-
tique, non ?

3/ L’après-shampooing en 
masque de nuit

Vos cheveux vous semblent 
secs et auraient besoin d›une 
bonne remise en forme ? 
Contournez l’utilisation de 
votre conditionner et appli-
quez-en en couche épaisse 
sur les longueurs et les 
pointes, en évitant les ra-
cines, le soir avant d’aller 
vous coucher. Enroulez vos 
cheveux dans une serviette 
et lavez-vous les cheveux au 
réveil. Résultat : une cheve-
lure douce et soyeuse à sou-
haits.

Lorsque vous voyagez 
en avion, vous avez 
dû remarquer que 

l’air y est bien plus sec que 
sur la terre ferme. Pour votre 
peau, c’est la cata assurée ! 
Heureusement, il existe un 
remède idéal, à toujours avoir 
sur soi lorsqu’on s’envole...

Qu’il s’agisse d’un vol ra-
pide ou d’un long courrier, 
votre peau souffre en avion. 
Déshydratée, l’air contenu 
dans la cabine absorbant 
toute l’humidité de votre 
corps, vous arrivez à desti-
nation avec l’épiderme en 

berne. Dommage, non ? Il 

existe heureusement plu-

sieurs solutions pour pallier 

au problème du dessèche-

ment cutané en vol.

Le produit de beauté à ne 
jamais oublier lorsque l’on 

voyage en avion

Tout d’abord, on ne peut 
que vous conseiller de boire 
de l’eau en grande quantité 
pour hydrater votre corps . 
Pour éviter la peau sèche, 
vous pouvez aussi appliquer 
un masque hydratant sur 
votre visage pendant le vol, 
si vous l’osez. Mais le mieux 
(et le plus simple aussi), c’est 
d’emporter sur soi une brume 
visage hydratante. C’est la 

clé d’une peau hydratée !

En effet, grâce à votre petit 
brumisateur (un format de 
100 ml max pour que votre 
brume puisse passer les 
contrôles de sécurité), vapo-
risez le soin hydratant plu-
sieurs fois sur votre visage 
pendant le vol.

Veillez à opter pour des 
brumes hydratantes non 
irritantes. La peau sera ra-
fraîchie, repulpée et réhydra-
tée instantanément, même si 
elle est maquillée.

1/ Laver son visage trop 
rapidement

Si vous consacrez moins de 
10 secondes au nettoyage 
de votre visage, il va falloir 
revoir vos habitudes. Selon 
les dermatologues, il faudrait 
se laver le visage pendant 30 
secondes minimums. Mieux 
encore ? Utiliser une brosse 
nettoyante ou une éponge 
konjac douce qui aident à éli-
miner les impuretés en pro-
fondeur.

2/ Oublier de laver son 
cou

Nous sommes beaucoup à 
appliquer un peu de poudre 

ou de fond de teint dans le 
cou, et pourtant au moment 
du démaquillage, on oublie 
de le nettoyer. Or, à force 
de le négliger vous pourriez 
voir apparaître boutons et ir-
ritations. Pensez donc à laver 
votre cou avec le même inté-
rêt que votre visage.

3/ Se laver le visage sous la 
douche

Pour optimiser son temps, 
de nombreuses femmes net-
toient leur visage sous la 
douche. Une mauvaise habi-
tude à bannir. La raison ? La 
température de l’eau de votre 
douche n’est pas adaptée à la 

peau de votre visage. L’eau 

chaude décape l’épiderme 

entraînant sécheresse et irri-

tations.

4/ Zapper le nettoyage 

du matin

Transpiration et impuretés 
colonisent votre épiderme 
pendant la nuit. Il est donc 
tout aussi important de se 
laver le visage le soir que le 

matin. D’autant plus si vous 

utilisez des soins photosen-

sibilisants avant le coucher, 

comme le rétinol.

5/ Se laver le visage

 au savon

La peau du visage nécessite 

un nettoyant adapté. Se laver 

au pain de savon traditionnel 

est une grave erreur : trop 

décapant, il déstabilise le PH 
de la peau. En réaction, elle 

peut développer des plaques 

d’irritations, de sécheresse 

ou encore des imperfections.

3 façons insolites d’utiliser son après-shampooing

Le produit de beauté à avoir absolument
 avec soi en avion

5 erreurs que l’on fait toutes en se lavant le visage
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Le conteur et joueur 
de Kamele N’goni 
(instrument de 

musique à corde originaire 
d’Afrique de l’Ouest), 
Fayçal Belattar, poursuit son 
expérience artistique unique 
en son genre à travers son 
concert «De la parole jaillit 
la lumière», joué sur les 
planches du Théâtre national 
algérien (TNA), Mahieddine-
Bachtarzi à l’occasion du 21e 
Festival culturel européen.
Le conteur et compositeur, 
Fayçal Belattar, a réussi, 
depuis la cérémonie 
inaugurale du Festival 
européen en compagnie de 
l’artiste Ludmila Slaim au 
Kanoun, à attirer un public 
nombreux ayant apprécié 
sa prestation exceptionnelle 
dans la narration musicale à 
travers un programme riche 
en spectacles qui constitue 
une occasion pour apprécier 
l’art de la narration musicale 
associant les textes de 
narration, la musique, le 
chant et autres formes de 
narration qui évoquent le 
passé, le présent et l’avenir 
des pays participant au 21e 
Festival culturel européen.

Dans une déclaration à 
l’APS, l’artiste Fayçal 
Belattar a fait savoir que son 
expérience artistique vise, à 
travers un effort académique 
et son ouverture sur l’autre, à 
adopter une vision moderne 
et un projet artistique unique 
qui tend à «renouveler 
l’activité du conteur et du 
narrateur pour la réalisation 
de l’amusement dans un 
spectacle regroupant les 
différents genres artistiques».                
Diplômé de l’institut de 

littérature et langue française 
de l’université de Constantine 
et d’autres instituts français 
et suisses, M. Belattar, 
distingués également dans 
plusieurs manifestations 
internationaux et arabes, 
présente lors des soirées du 
Festival, des textes narratifs 
par excellence, accompagné 
par Ludmela Slaim, Virtuose 
du Qanun, tout en adoptant un 
style passionnant et unique 
ainsi qu’un langage captivant 
plein de valeurs humaines.

L’artiste constantinois, 
s’appuie dans son projet, 
sur un background riche 
nourri par le patrimoine 
oral imprégné des histoires 
et des mythes de sa grand-
mère, décédée après avoir 
lui inculquer la narration et 
nourrit son imagination.
«Il s’agit d’un travail 
diversifié dont les expressions 
sont alimentées par un 
croisement de pratiques 
artistiques alliant l’oralité, 
la musique, l’interprétation, 
l’exécution et l’interaction», 
souligne M. Belattar.
Le personnage du narrateur est 
une tradition habituelle chez 
plusieurs peuples et nations 
à travers diverses époques, 
a-t-il révélé, ajoutant qu’il 
s’agit d’un rallongement 
de la culture orale et d’un 
moyen de transfert culturel 
intergénérationnel, selon le 
même conteur.
Et de préciser que l’Epopée 
de Gilgamesh constitue la 
premier texte narratif avant 
l’invention de l’écriture et de 
l’alphabet.
Interrogé sur la préparation 
des œuvres qu’il présente lors 
des différentes manifestations 

dans le monde et en Algérie, 
il a expliqué que «ses textes, 
en français pour la plupart, 
sont des textes narratifs 
qui défient et transcendent 
la norme en reconsidérant 
des questions importantes 
sur l’homme, le lieu et les 
questions d’identité».
Il a indiqué avoir écrit il y 
a 3 mois son premier texte 
en langue arabe, intitulé 
«Le chemin du sel et de 
l’or», alors qu’il travaille 
actuellement sur un projet 
de présentation consacré 
au regretté artiste «Slimane 
Azem».
Le musicien et conteur, 
Fayçal Belattar, professeur 
au Département de 
français de l’Université de 
Constantine, compte à son 
actif un parcours riche en 
œuvres artistiques et en prix 
tels que «Les traces d’El 
Haraz en l’honneur de feu 
Amar Ezzahi», «Carnets de 
voyage», «Poésie urbaine» 
et «La légende de l’homme 
qui ne voulait pas mourir», 
et d’autres prix remportés 
en Suisse, au Bénin et aux 
Emirats arabes unis

Des textes d’application de 
la Loi 15-13 relative aux 
activités et au marché du livre, 
fixant des mesures relatives à 
l’encadrement du marché du 
livre ont été publié au numéro 
49 du journal officiel.
Ces textes ont été publiés sous 
forme de cinq décrets exécutifs 
relatifs à la répartition de la 
demande publique, au soutien 
du transport des ouvrages, à 
l’organisation d’événements 
autour du livre ainsi qu’à 
l’attribution du label qualité 
aux éditeurs et libraires.
Le premier texte, n 21-262, 
fixe les modalités de soutien de 
l’Etat au transport du livre au 
même prix unique aux régions 
éloignées pour garantir un 
égal accès au livre pour tous 
les citoyens sur l’ensemble 
du territoire national alors 
qu’un autre décret, le 21-263, 

institue un «Label qualité» 
qui sera délivré exclusivement 
par les services du ministère 
de la Culture et des Arts aux 
librairies et éditeurs.
Les professionnels du livre 

détenteurs dudit label sont 
favorisés pour répondre aux 
commandes publiques de 
livres d’un montant égal ou 
supérieur à 500.000 dinars, 
émises par des institutions, 

entreprises publiques et des 
collectivités locales dans la 
wilaya de la librairie labellisée.
Autre texte publié, le décret 
21-264, relatif à la répartition 
de la demande publique du 
livre ainsi que celui fixant 
les modalités d’octroi de 
l’autorisation préalable 
relative à l’organisation des 
manifestations autour du livre 
destiné au public.
Les demandes d’autorisation 
seront adressées directement 
aux directions de la Culture 
des wilaya qui peuvent émettre 
une autorisation pour les 
manifestations locales,tandis 
que les autorisation 
d’organisation de salons 
et expositions d’envergure 
nationale et régionale sont 
délivrées par les services 
centraux du ministère de la 
Culture et des Arts, après avis 

du Centre national du livre.

Le décret fixe également la 
durée de ces manifestations 

(20 jours régions nord, 30 

jours sud) ainsi que le délai 

de réponse aux demandes 

d’autorisation et les possibilités 

de recours en cas de refus.

Le dernier décret publié 

est, quant à lui, relatif à la 

tarification du livre qui devra 
désormais être imprimée sur 

la quatrième de couverture. 

Ce texte fixe également 
les remises pouvant être 

appliquées.  

La loi 15-13 relative aux 

activités et au marché du livre 

a été publié au Journal officiel 
du 19 juillet 2015.

Fayçal Belattar, un conteur novateur dans
 la narration musicale

Publication des cinq textes d’application de la loi 
relative aux activités et au marché du livre
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La plateforme de vidéo 
s’apprête à prendre 
forme dans la vraie vie. 

YouTube vient d’annoncer 
qu’il allait ouvrir sa première 
salle de spectacle. Un 
projet qui prendra vie à Los 
Angeles, et plus précisément 
à Hollywood.
La salle de spectacle 
pourra accueillir 6.000 
spectateurs. Un écran géant 
sera également disposé à 
l’extérieur du bâtiment, afin 
que les personnes qui n’ont 
pas pu obtenir de billet 
puissent malgré tout assister 
au concert ou au spectacle.
Avec ce projet, YouTube 
souhaite élargir son offre et 
proposer des retransmissions 
en direct des performances 
d’artistes divers et variés sur 

sa plateforme. Ce sera surtout 
l’occasion pour la plateforme 
de profiter de nouveaux 
espaces publicitaires et donc, 
de capitaliser sur les concerts 
et autres spectacles  qui auront 
lieu au YouTube Theater.
« YouTube Theater renforcera 
le caractère unique de 
YouTube en combinant des 
événements physiques “dans 
la vraie vie” qui rassemblent 
les créateurs et les fans, tout 
en partageant simultanément 
cette même expérience 
d’événement avec nos deux 
milliards d’utilisateurs 
mensuels mondiaux via des 
diffusions en direct et du 
contenu VOD », a déclaré 
Angela Courtin, vice-
présidente du marketing de la 
marque chez YouTube.

Un programme déjà chargé
Selon Engadget, plusieurs 
artistes auraient déjà signé 
avec la plateforme pour des 
concerts au sein de cette 
future salle. Pitbull, Black 
Pumas, Devo, Trippie Redd et 
Marina Diamonds devraient 
ainsi se produire sur la scène 
du YouTube Theater en fin 
d’année ou en 2022.
YouTube n’est pas la première 
plateforme à montrer un 
certain intérêt pour les 
rassemblements physiques. 
Il y a quelque temps, Netflix 
a lui aussi annoncé qu’il 
organiserait prochainement 
son premier festival 
d’humour. Dans les deux cas, 
les plateformes cherchent à 
envahir et occuper l’espace 
public pour gagner toujours 

plus en visibilité, mais aussi 
à proposer de nouvelles 
expériences à leurs utilisateurs 
et abonnés.
On peut imaginer que le 
YouTube Theater, équipé « 
d’une technologie de pointe 
avec des équipements de 

luxe et d’une acoustique 

cinq étoiles », ne sera pas 

seulement cantonné aux 

concerts. Des conventions, 

salons et autres compétitions 

d’esport pourront également y 

être organisés.

Elaboré il y a quatre 
ans dans le studio 
d’enregistrement de 

Baboo Music, au cœur du fief 
familial des Cabrel à Astaffort 
(Lot-et-Garonne), le projet de 
Zélie la Pirate, après moult 
péripéties, a fini par accoster 
en octobre dernier. « Le 30 
octobre 2020 pour être précis, 
sourit aujourd’hui Aurélie 
Cabrel, c’est-à-dire le jour où 
tous les espaces culturels de 
France fermaient leurs portes 
pour cause de deuxième 
confinement… »
Resté en cales quelque 
temps, le premier conte 
musical de la chanteuse et 
de son compagnon, l’auteur-
compositeur Esthen Dehut, 
vogue désormais vers un 
joli succès. Objet hybride, 
à la fois livre et disque 
avec des chansons venant 
ponctuer les histoires, le tout 
joué et raconté par de vrais 
comédiens, Zélie la Pirate 
narre les aventures d’une ado 
de 15 ans, qui vit un peu chez 
sa mère – à terre – et un peu 
avec son père – le capitaine 
du navire l’Aramacao – et 
qui veut montrer qu’elle peut 
devenir une pirate très solide.

Une préface de Francis Cabrel 
avec « beaucoup de pudeur »
« Il fallait trouver un thème 
qui plaise autant aux garçons 
qu’aux filles, raconte Aurélie 
Cabrel, et si la piraterie peut 
paraître de prime abord comme 
un univers masculin, c’est 
aussi un monde qui ouvre le 
champ des possibles avec des 
histoires pouvant se passer en 
mer, à terre… Il y a un aspect 
féerique et magique, et la 
possibilité en même temps de 
s’ancrer dans notre quotidien. 
» Zélie la Pirate multiplie en 
effet les clins d’œil au monde 
contemporain.
Pour mener à bien ce projet, le 

couple a fait appel à deux amis 
musiciens et compositeurs, 
Olivier Daguerre et Bruno 
Garcia. Francis Cabrel est 
aussi venu apposer sa patte. 
« A Astaffort, on vit tous un 
peu les uns sur les autres, à 
l’italienne, et sa contribution 
est venue naturellement, 
raconte sa fille aînée. On a 
deux studios d’enregistrement 
l’un à côté de l’autre, et 
régulièrement chacun passe 
une tête pour voir ce que fait 
l’autre. Un jour, on faisait une 
guitare qui ressemblait à son 
jeu, alors on lui a demandé de 
l’enregistrer, puis il m’a dit 
qu’il adorait le projet et il m’a 

proposé de faire la préface. 
J’ai été hyper touchée quand 
j’ai vu son texte arriver par 
mail, écrit avec beaucoup de 
pudeur. Cette préface est très 
humaine, elle parle d’une 
passation entre un père et sa 
fille. »
« J’ai décidé de me tourner 

vers les autres. »
Auteure auparavant de deux 
albums solos, Aurélie Cabrel 
a réorienté sa carrière en 
2015. « J’étais jeune maman 
et je cherchais un conte 
musical pour ma fille, que je 
n’ai pas trouvé dans la forme 
que j’espérais, explique-t-elle. 
D’où l’idée de me consacrer à 
l’écriture pour enfants. Cette 
même année, j’avais aussi été 

très touchée par l’actualité 
[les attentats notamment au 
Bataclan], j’ai alors décidé 
de me tourner vers les autres. 
Comme avec mon mari nous 
venions de monter notre label 
Baboo Music, je me suis mise 
à m’occuper d’autres artistes. 
Peut-être qu’un jour je referai 
un album pour moi, mais là, 
je me sens plus utile comme 
cela. »
Après être « redevenue enfant 
en l’espace de quelques 
mois » cet univers l’« attire 
désormais énormément. » 
La priorité d’Aurélie Cabrel 
aujourd’hui est ainsi de 
finaliser l’écriture du tome 2 
de Zélie la Pirate. Et de porter 
le projet sur scène.

YouTube ouvre une salle de spectacle de 6.000 places
 à Los Angeles

Aurélie Cabrel signe « Zélie la Pirate », 
un conte musical pour enfants
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Chaque année, National 
Geographic organise son 
SharkFest, 6 semaines durant 
lesquelles la chaîne consacrée 
à la découverte et à la nature 
s’intéresse... aux requins. Et 
la chaîne a mis les petits plats 
dans les grands pour l’édi-
tion 2021, en invitant une 
superstar :  Chris Hemsworth. 
L’interprète de Thor dans le 
MCU a en effet participé à un 
documentaire, intitulé Shark 
Beach, où on peut le voir 
nager avec les prédateurs des 
mers !
Dans le doc, où on peut le voir 
échanger avec la spécialiste 
de la conservation sous-ma-
rine Valerie Taylor, l’acteur, 
connu pour sa passion pour le 
surf, évoque son rapport aux 
océans.
« J’ai surfé presque toute ma 
vie et j’ai passé beaucoup de 
temps dans l’océan. Il n’y a 
rien de tel que l’océan. C’est 
un endroit spécial », a expli-

qué la star à Entertainment 
Tonight.
Revenir à la vie humaine
Sur les premières images 
du documentaire, révélées 
par National Geographic, on 
peut voir Chris Hemsworth 
confronté, en tenue de plon-
gée, confronté à deux requins 
gris, qui passent à proximité.
« Il est difficile de mettre des 
mots sur la beauté sereine de 
ces créatures magnifiques », 
explique-t-il en commentaire. 
A la fin du tournage, l’austra-
lien a été confronté à un choix 
manifestement difficile : « Il 
a fallu que je décide si je vou-
lais rester avec les animaux 
de la mer ou revenir à la vie 
humaine ».
Shark Beach sera diffusé à 
partir du 5 juillet sur National 
Geographic et sera disponible 
4 jours plus tard sur la plate-
forme Disney +.

Barry Coleman se sou-
vient encore très bien 
de ce jour de 1983 où 

l’éditeur de la maison Wei-
denfeld & Nicolson l’a appelé 
en urgence. Pour l’écrivain et 
ghostwriter, l’appel n’avait 
rien de rassurant. « Claire-
ment, quelque chose avait 
tourné horriblement mal », 
a-t-il raconté lors d’un entre-
tien accordé au Guardian. Et 
effectivement, le problème 
était de taille. L’éditeur avait 
versé 1 million de dollars à 
Mick Jagger pour une auto-
biographie qui n’avançait pas 
d’un pouce.
Et pour ne rien arranger, Barry 
Coleman prenait le relais d’un 
collègue pourtant respecté 
qui avait jeté l’éponge. « Ils 
m’ont dit : “Vous êtes la seule 
personne que nous connais-
sons qui peut faire ça”. Alors, 
de manière assez surréaliste, 

je suis devenu le ghostwriter 
du ghostwriter de Mick Jag-
ger », a-t-il expliqué. Mais 
très vite, l’écrivain s’est rendu 
compte que le leader des Rol-
ling Stones n’avait tout sim-

plement aucune envie de faire 
aboutir le projet.
Garder la légende intacte
« Nous avons eu une conver-
sation, puis il a cessé de 
répondre à mes appels. Puis 

les éditeurs m’ont dit qu’ils 
avaient maintenant un accord 
pour le marché américain, 
mais qu’ils avaient besoin 
du livre fini dans les deux 
semaines ou l’accord était 
annulé », a poursuivi Barry 
Coleman qui, à ce moment-
là, avait tout juste deux cha-
pitres présentables et « un tas 
de retranscriptions d’entre-
tiens » désordonné. « On avait 
beaucoup discuté pour savoir 
s’il voulait toujours aller de 
l’avant ou si on pouvait le re-
faire, mais différemment. Il ne 
voulait tout simplement pas 
le faire. Je pense qu’il a res-
pecté son public en refusant 
de lui donner quelque chose 
d’ordinaire à propos d’une vie 
extraordinaire… D’une cer-
taine manière, cela vous en dit 
plus sur Mick que tout ce qui 
aurait pu sortir dans un livre 
médiocre », a conclu l’auteur.

Au final Barry Coleman a 
démissionné et Mick Jagger a 
coupé court au projet en rem-
boursant le million de dollars 
d’à-valoir que lui avait versé 
l’éditeur.
Aujourd’hui plus que jamais, 
la perspective d’une autobio-
graphie de Mick Jagger reste 
un fantasme pour de nom-
breux éditeurs, d’autant plus 
après le succès de celle de 
Keith Richards parue en 2010. 
Malheureusement, l’infati-
gable rocker de 77 ans semble 
bien décidé à emporter ses 
secrets dans sa tombe. Les lé-
gendes entretiennent les fan-
tasmes quand les chroniques 
prennent la poussière sur les 
étagères. Il faut croire que la 
vie de Mick Jagger restera 
dans la première catégorie.

Les histoires d’amour 
finissent mal en géné-
ral, même celles qui 

ont Bollywood comme décor. 
La superstar du cinéma Aa-
mir Khan, l’un des acteurs les 
plus connus du Hollywood 
indien, et son épouse, la réa-
lisatrice Kiran Rao, ont an-
noncé samedi leur séparation 
après quinze ans de mariage.
Le célèbre couple a publié un 
communiqué indiquant que 
leur rupture avait été décidée 
d’un commun accord, mais 
qu’ils élèveraient leur fils 
ensemble et continueraient 
à travailler sur des projets 
communs. « Au cours de ces 
quinze belles années passées 
ensemble, nous avons partagé 
une vie d’expériences, de joie 
et de rires, ont-ils indiqué. 
Maintenant, nous aimerions 
commencer un nouveau cha-
pitre dans nos vies – non plus 
en tant que mari et femme, 
mais en tant que co-parents 
et famille l’un pour l’autre ».
Aamir Khan bientôt dans 
le remake indien de Forrest 
Gump
Grande vedette dans son pays 
natal, héros de deux succès 
historique en Inde, 3 idiots 
(2009) et Ghajini (2008), 
Amir Khan est aussi connu 
à l’étranger notamment pour 

avoir produit et interprété 
Lagaan, le film qui a fait dé-
couvrir Bollywood au grand 
public occidental et qui a ré-
colté une nomination à l’Os-
car du film étranger en 2002.
L’acteur, producteur et réali-
sateur de 56 ans et sa femme, 
47 ans, s’étaient mariés en 
décembre 2005. Egalement 

militant pour des causes 

humanitaires et politiques, 

Aamir Khan a joué dans un 

remake du succès hollywoo-

dien de 1994 Forrest Gump, 

intitulé Laal Singh Chaddha, 

dont la sortie est prévue pour 

la fin 2021.

Le ghostwriter de Mick Jagger raconte pourquoi 
l’autobiographie n’est jamais sortie

La star de Bollywood Aamir 
Khan et la réalisatrice Kiran Rao 

annoncent leur divorce

Info Star...
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ANNABA / HommAge
Lettre  à mon défunt père, El moudjahid 
echahid KHELFA MOHAMED El Annabi

ANNABA / CoNtriButioN

Célébration du 59ème 
anniversaire de l’indépendance

ANNABA / CéléBrAtioN
Distribution de logements, saison estivale, hommage aux chouhadas, 

salon de l’emploi… au programme des festivités du 
59ème anniversaire de la fête de l’indépendance et de la jeunesse

Au moment où tout 
le peuple Algérien 
commémorera 

et célèbrera la fête de 
l’indépendance et de la jeunesse, 
j’ai une pieuse pensée et je 
m’incline devant ton courage et 
ta loyauté indéfectible parce que 
ton sacrifice a été l’engagement 
envers les futures générations. 
C’est un immense honneur et 
une grande fierté pour moi de 
m’adresser respectueusement à 
toi, à ta belle et noble âme cher 
père, toi, qui étais en parfaite 
symbiose avec la dimension 
populaire nationale, toi qui 
avais  pris date avec l’Histoire, 
toi qui avais franchi une étape 
à la fois historique et décisive 
en menant le juste combat en 
rejoignant les rangs de l’armée 
de libération nationale ALN 
pour la libération nationale et 
l’indépendance totale de notre 
chère Algerie. Cher Père, El 
moudjahid echahid Khelfa 
Mohamed El Annabi, mes 
prières et mes vœux  bi rahma 

pour toi en cette occasion 
illumineront votre tombe et 
vous apporteront mon message 
de reconnaissance et d’amour 
éternel et pour te réaffirmer 
combien je suis fière de toi, de 
votre combat, de ton parcours 
patriotique. Tu demeureras dans 
ma mémoire, dans celle de toute 
ta famille et dans celle de tous 
ceux qui ont su apprécier la 
justesse de ton combat et de tes 
sacrifices qui forcent le respect, 
l’admiration et la considération.
Je conclue ma lettre cher papa 

Azizi Mohamed Al Annabi 
(votre nom de guerre)pour vous 
dire Haut et Fort Merci,mille 
Merci, parceque c’est grâce 
à toi, et à tes  frères et sœurs 
moudjaddine et chouhada 
que l’Algérie est maintenant 
indépendante et que moi ta 
fille Nacima Khelfa a pu suivre 
des études supérieures pour 
devenir aujourd’hui ingénieur 
au service de son pays et que 
je suis pleinement engagée 
dans le mouvement associatif 
et militante au sein de la société 
civile pour perpétuer votre 
testament, message et votre rêve 
d’une Algérie terre de liberté et 
dignité, une patrie forte, unie 
et chaque jour plus solidaire, 
Allah yarham chouhada, Allah 
yarhamek cher père.
Repose en paix, je resterais 
fidèle à l’esprit et à la lettre de 
Novembre pour laquelle tu as 
consacré ta vie, donné et versé 
ton sang.

Par Nassima Khelfa

Ce lundi nous célébrons le 
59ème anniversaire de l’Algérie 
indépendante....Cette journée 

mémorable, singulière et remarquable 
dans notre histoire, nous devrons la fêter 
à la hauteur du sacrifice consenti par nos 
valeureux martyrs et moudjahidines. 
Que notre emblème national flottera sur 
toutes nos maisons, que notre joie et nos 
youyou fusent de partout......132 ans de 
joug colonial, de déportations, de tortures, 
d’esclavages, de viols, d’atrocité barbare, 
d’humiliations, d’harcèlements, de 
liquidations physiques et de génocide......
le jour du 5 juillet, il a été mis un terme à 
ce joug et cette oppression, la révolution 
de tout un peuple avait triomphé....Nos 
martyrs se sont sacrifiés sans cupidité pour 
une juste cause “Chasser l’oppresseur”....
Il m’est agréable de souhaiter une bonne 
et heureuse fête à tout notre peuple et plus 
particulièrement mes ami(e)s, sans oublier 
notre jeunesse l’avenir de notre chère patrie 
qui est étroitement liée à cet événement par 
son implication directe, hier, dans la lutte 
armée et aujourd’hui à l’édification, l’essor 
et le développement socio-économique 

du pays.....Quelque-soit notre “tendance” 
l’Algérie, a connu plusieurs dates historiques 
dont celles du  05 juillet et du 1er novembre.  
Encore une fois fêtons l’événement avec tout 
le mérite.....Vive l’Algérie démocratique, 
unie, indivisible et prospère....Gloire à nos 
valeureux chouhadas.
Vive notre jeunesse avant-garde de notre 
mère patrie.....Qu’Allah le tout puissant nous 
protège, nous assiste et guide nos pas vers un 
avenir meilleur.....
Pour une Algérie avant tout et au dessus de 
tout...

La wilaya d’Annaba à 
l’instar des autres wilayas 
a célébré, hier 05 juillet, le 

59ème anniversaire de la fête de 
l’Indépendance et de la Jeunesse. 
Gloire à la mémoire de nos Chouhadas, 
qui se sont sacrifiés pour une Algérie 
prospère et démocratique. En cette 
circonstance, un riche programme a 
été concocté par les autorités locales. 
Au programme de cet important 
évènement, le wali d’Annaba 
accompagné des autorités locales 
et du président de l’association des 
Oulamas musulmans, Abderezak 
Kisoum a inauguré, dimanche, 
l’école coranique ‘’Abdelhamid Ibn 
Badis’’ dans la localité d’Oued Zied 
commune d’Oued El Aneb.
Au CLS, s’est tenu un salon de 
l’emploi organisé par l’association 
APIJ, où plusieurs expositions 
organisées par des jeunes 
diplômés ont été présentées au 
public. Ont également participé 

à cette manifestation, les centres 
de formation et l’enseignement 
professionnels, la chambre de 
commerce, l’université Badji 
Mokhtar, la DSA, la DPRH. Au terme 
de cette exposition, l’idée a été lancée  
de prévoir pour les futurs candidats à 
l’emploi,  des cycles de formations 
de courte durée les aider à établir 
un curriculum vitae et comment 
répondre à un entretien. Vers l’après-
midi, le wali accompagné de tous les 
responsables et des députés ont visité 
une exposition   de livres   et  des 
ateliers de dessin  organisés au niveau 
de la bibliothèque ‘’Barkat Slimane’’. 
La délégation s’est ensuite déplacée 
au niveau du palais de la  culture pour 
visiter  le salon de la photographie.
Présidant la célébration officielle de 
la fête de l’Indépendance et de la 
Jeunesse, c’est par cette déclaration 
‘’gloire à nos martyrs et à nos 
chouhadas’’ que le wali Djamel Eddine 
Berrimi a souligné l’importance 
de cette journée historique. Notons 

que la célébration de cette journée a 
coïncidé  avec le lancement officiel 
de la saison estivale  et la distribution 
de plusieurs logements‘’. Plutard, 
les autorités locales ont honoré les 
enfants gagnants suite au concours 
de chants ‘’ El Hanajer Eddahbia ‘’ 
ou l’école E Awael ont remporté le 
premier prix.

Un vibrant hommage a été rendu aux 
artistes qui nous ont quittés comme 
Ibrahim Bey et Hamdi Benani. Les 
filles de chahid Zighoud Youcef 
et Bemostefa Benaouda  ont été 
honorées. Par la même occasion, 
le wali d’Annaba, a procédé 
à la distribution des décisions 
d’attribution de logements sous les 

youyous des familles. Par ailleurs, 
dans le cadre de la mise en œuvre 
du programme des festivités, le wali 
a donné  le coup d’envoi officiel 
de l’ouverture de la saison estivale 
2021, à partir de la plage ‘’Rizi 
Amor’’. Cette inauguration officielle 
a été marquée par l’organisation de 
diverses manifestations culturelles, 
artistiques et sportives. A ce propos, 
on notera la participation à cette 
grandiose manifestation des éléments 
de la Protection civile, de la Sûreté 
de wilaya  et de la gendarmerie 
nationale  qui ont pris part au défilé, 
sans omettre d’évoquer  la présence 
de plusieurs associations sportives 
de différentes disciplines. La veille,   
le wali, accompagné des autorités 
civiles et militaires ainsi que des 
élus locaux et des nouveaux députés, 
a procédé au dépôt d’une gerbe de 
fleurs devant le carré des martyrs, 
suivi de la levée du drapeau national 
et de l’écoute de l’hymne national.
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